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А неподалеку ведет

комитетов комсомола промы
шленных предприятий, не уде-

лид 
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комсомольцев на усиле-
коммуниетнческого вос-

механическоГо цеха
Тузбаев выступил с

строй» Виталий Иванович Ти- 
хонюк, — то, что вы видите,— 
узел подключения компрес
сорной к газопроводу. Очень 
сложная, прямо скажем, юве-

тета комсомола 
мацевтического 
сандр Катаев.

библиотекарь пент, 
городской библиоте-

шловского района славится не 
только мощной технической 
базой. Труженики этого пред
приятия из года в год зани
мают ведущие места в сорев
новании за экономное исполь-

Вот почему

полученных от вне- 
раццоналиаахорских

выступлении секретарь коми-

работы, все чаще возникают 
трудности. Вот здесь болота и 
сейчас непроходимы, а там 
встретился скальный грунт и

предложении, выпуска сверх
плановой продукции, экономии 
черных и цветных металлов, 
электроэнергии, от средств, за-

работу мы доверяем лучшим 
из лучших. На этот раз выбор 
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берега заканчивается интерес
нейшая работа: сварщики до
варивают последние стыки 
дюкера. Эту огромную тру- 
бищу надо испытать на бере-

I Агиенко. Кавалер 
Трудового Красного

уложить в глубокую
траншею, чтобы она никогда 
не была повреждена.

В нескольких десятках кило
метров от Краснотурьинской

все за одного.

ближе к берегам реки
тем напряженнее ритм

должного внимания 
направлению деятель
на конференции высту-

делом по горо
молодых рацио- 
за два гола 
на 180 человек.

сумел создать кол- 
чутко понимающий 
отличным моральным

климатом. Несмотря на то, 
что в его бригаде много ио

да. На Ирбитском мотоциклет
ном заводе, где трудится бо
лее трех тысяч молодых, толь-

гу, потом осторожно 
щить через реку, 
уложить в траншею 
Дюкер практически 
В ночь его испытают

продавец Ирбитского 
Людмила Немшанова. 
странно, наиболее пла- 

положенне с созданием

стала для молодежи

съезд партии и 
юбилей родного 
определяли дела

на сте-
260 че-

И ВЫБОРЫ

комсомольцев Ирбита в пред
дверии XXIX городской ком
сомольской отчетно-выборной 
конференции.

Цифры и факты: Сегодня н 
рядах Ирбитской городской 
комсомольской организации 
6239 человек, 512 юношей и 
девушек стали комсомоль
цами в этом году. В городе 55 
первичных комсомольских ор
ганизаций, 245 цеховых и 48 
комсомольских групп. На 
предприятиях города работает 
55 комсомольско - молодеж
ных коллективов.

Настоящим смотром творче-
ских сил 
Ирбита
та.
шек у«аствовали в движении
за право подписать рапорт го
родской комсомольской орга
низации XXVI съезду КПСС. 
264 молодых передовика про
изводства, лучших учащихся 
города добились этой высокой 
чести.

Комсомольцы
завода выступили с инициати
вой трудиться в дни работы 
съезда ç наивысшей произво
дительностью труда, на сэко-
номленной
Такой месячник прошел н на
автоприцепном
дителем 
Макаров, 
поднял
180 процентов.

Цифры и факты: С задани
ем десятой пятилетки досроч
но справились 350 молодых 
рабочих. За успехи в труде и
учебе 120 
граждены
ВЛКСМ. Среди комсомольцев 
1150 ударников коммунистиче
ского труда.

После 
сохраняя
напряженный ритм предсъез
довской вахты, комсомоль
ские организации города раз
вернули
соревнование за успешное вы
полнение планов первого го
да XI пятилетки.

На отчетно - выборном со
брании автоприцепного завода
токарь 
Леонид
инициативой «Выполнить план 
года и восьми месяцев XI пя
тилетки к дню открытия XIX 
съезда ВЛКСМ».

Со своим годовым заданием 
Леонид справился накануне 
дня рождения комсомола. 
Предложение трудовых подар
ков к съезду нашло широкий 
отклик и поддержку среди 
молодых рабочих города. Так, 
комсомольцы швейной фабри
ки решили выполнить к дню 
открытия съезда план полуто- 

- ра лет пятилегки. Городской 
комитет одобрил это начина
ние, и в результате проведен
ной работы по пропаганде это
го почина его поддержали бо
лее пятисот молодых передо
виков.

Одна из самых действенных 
форм работы по повышёнию 
трудовой и общественной ак
тивности . молодежи — созда
ние комсомольско - молодеж
ных коллективов. С критикой

этому 
в ост и, 
пила 
торга 
Как ни 
чевное 
КМ К

ловек всего лишь один КМК, 
и совсем их нет на автопри
цепном заводе, где работают 
более 350 юношей и девушек. 
Что дает создание комсомоль
ско - молодежных коллекти
вов, Людмила показала па 
примере своей организации. За 
время, прошедшее после XVIII 
съезда ВЛКСМ, число КМК 
выросло в торге почти в три 
раза, сейчас их двенадцать: 7 
бригад и 5 магазинов. Выпол
нение плана товарооборота 
здесь на 2—4 процента выше, 
чем в обычных коллективах. 
Значительно ниже текучесть 
кадров. Почти все члены КМК 
выполняют общественные по
ручения. Большинство бригад 
работают без единой жалобы, 
имеют много благодарностей 
от покупателей. Именно в 
КМК рождаются интересные 
инициативы и предложения по 
улучшению работы.

Так, в феврале этого года

коллектив магазина «Хозяюш
ка» стал работать по принци
пу коллективной моральной и 
материальной ответственности. 
Их поддержали комсомольцы 
магазина № 15. А с 1 января 
1982 года Комсомольске - мо
лодежные магазины «Урал» и 
«Хозяюшка» переходят на еше 
более прогрессивную, минскую 
систему оплаты труда по ко
нечному результату. При начи
слении премии будет учиты
ваться не только сумма выруч
ки, но и качество обслужива
ния покупателей.

Важной стороной трудового 
воспитания молодежи являет
ся и привлечение ее к работе 
по повышению эффективности 
производства, к участию в 
движении за экономию и бе
режливость. Об этом говорил 
в своем выступлении секре
тарь комитета комсомола авто- 
прицепного завода Виталий 
Кузнецов. За отчетный период 
в «копилку» городской комсо
мольской организации вложе
но 643 тысячи, сэкономленных

тысяч рублей. В основном -т- 
за счет внедрения рационали
заторских предложений. За

!

и молодыми рабочими завода 
было подано 108 рацпредло
жений, экономический эффект 
от внедрения которых соста
вил 32,5 тысячи рублей.

Цифры и факты: В Ирбит
ской городской комсомольской 
организации в смотре научно- 
технического творчества мо
лодежи участвуют три с поло
виной тысячи юношей и деву
шек. В 27 крухтках НТТМ 
занимаются более 600 человек.

— Вместе с тем. — сказал 
В. Кузнецов, — нельзя не от-

Главная причина этого кроет
ся в том. что каждый рациона
лизатор «варится в собствен
ном соку», нет обмена опытом 
между комсомольскими орга
низациями но развитию дви
жения новаторов. Хотелось бы, 
чтобы отделом обкома ВЛКСМ 
была также оказана методи
ческая помишь комитетам 
комсомола по внедрению по
чина уралмашевцев «Внутрен
ние резервы — па службу пя
тилетке».

На XVIII съезде ВЛКСМ 
подчеркивалось, что важно 
полнее использовать возмож
ности комсомола в управлении

политических, хозяйственных и 
социально - культурных во
просов. Необходимо развивать 
совместную деятельность ком
сомольских организаций с хо
зяйственными и государствен
ными органами в решении во
просов, касающихся молодежи. 
Об опыте такой работы в го-

О необходимости создания 
в городе комсомольских по
стов качества (сейчас их нет 
ни одного) говорили секретарь 
комитета комсомола мотоци
клетного завода Владимир За-

мои указала секретарь коми
тета ВЛКСМ медучилища Та
тьяна Шумилина, на наиболее 
острых моментах в работе по 
организации досуга молодежи 
остановилась в своем высту-

питания молодежи первый се
кретарь Ирбитского, горкома 
КПСС Виталий Федорович 
Устинов.

Все эти проблемы в тон или 
иной степени нашли свое отра
жение в постановлении кон
ференции. Отметив' ее по-ком
сомольски боевой, деловой на
строй, остается пожелать, что
бы он сохранился и при вы-
полпенни

Ирбит.

примятых решений.
И. ИВАНОВ.

'асст/теУЕ/
XIX ВЛКСМ

СИЛЫ КРЕПНУТ В РАБОТЕ
Коллектив нашего Серов-

ского механического 
успешно справился с 
десятой пятилетки и

завода 
планом 
не ме-

задание — 
да», — так

к юбилею заво-
решил

рым руководит Александра

— Газ Уренгоя 
двухстах метрах вот
места, говорит
специализированного

уже 
от этого 

начальник
управле-

ния монтажных работ' № 1

своим делом. Новичок у нас — 
понятие относительное. На
стоящий сваощик рождается 
через два-три года после на
чала трудовой деятельности. 
Да и не каждому это по 
плечу.

Николай Васильевич считает 
одним из подающих большие 
надежды Сергея Фролова. Ему 
уже доверяют весьма сложные 
участки работы.

Но долго разговаривать нет

ского Труда Анатолия Ивано
вича Звонарева. Сейчас, в 
самые напряженные часы, он 
с тревогой следит за работой 
комбайна, который рчищает

ударная!

трубу от ржавчины и грязи, 
покрывает ее эпоксидным кле
ем и обертывает специальной 
пленкой.

Внушительное зрелище 
представляет собой работа 
колонны: самые мощные в 
мире трубоукладчики с напря
жением удерживают тяжелен
ную трубу. Просчет машини
ста одного из трубоукладчи
ков — и может случиться ава-

бригада Анвара . Амирова, од
ного из самых молодых бри
гадиров треста.

Работа здесь спорится, но 
сварщики обеспокоены отсут
ствием нескольких «плетей» 
труб. Виталий Иванович Тихо- 
нюк вызывает по рации Крас- 
нотурьинск. Ему докладывают, 
как обстоят дела вот с этими 
самыми «плетями».

Между прочим, сходство с

битвой придает и вот эта ра
диосвязь. Каждую минуту все 
на трассе знают, что могут 
рассчитывать на помощь, ре
шить неотложные вопросы. А 
они возникают буквально каж
дый час.

Ритм последних, штурмовых 
дней перед пуском трудно пе
редать словами. Работа каж
дой смены начинается далеке 
до восхода солнца и заканчи
вается намного позже его за
хода.

Пора возвращаться с бере
гов Лобвы в Краснотурьинск. 
«Уазик» начальника управле
ния съезжает с дороги_ и поч
тительно уступает ее «КрАЗу», 
везущему те самые «плети», е 
которых шел разговор по ра
ции,- Представьте себе в глубо
ких вечерних сумерках тяже
лую машину с огромным гру
зом, очень медленно спуска- 
ющуяся по крутому склону, 
покрытому гололедом, а по
том представьте себе ее, под
нимающуюся на такой же ко
согор, и вы поймете, каким 
профессионалом должен быть 
шофер такого «КрАЗа». Он не 
имеет права на брак в рабо
те. Если вовремя не доставит 
«плеть», сорвется работа очень 
многих людей.

На ,трассе сегодня нет ни 
передовиков, ни отстающих. 
Их просто не может быть, по
тому что от всех коллективов 
треста зависит их общий итог 
работы — пуск в соок газо
провода.

нее уверенно работает в ны
нешнем году. Удерживаем 
первенство в городском и 
областном социалистическом 
соревновании, дважды выхо
дили победителями по мини
стерству. Просто стыдно 
было бы работать хуже: ведь 
год XXVI съезда КПСС для 
нашего предприятия еще и 
год «золотого» юбилея. Вот 
мы и встретили оба эти со
бытия трудовыми подарками.

Более 300 молодых рабо
чих выполнили план двух 
месяцев к дню открытия

мольско-молодежный 
лектив фрезеровщиков

комсо-
кол- 
Вла-

димира Зонова. Новый этап
соревнования, в котором п ри-

Сюткина. Но показательно, 
что инициатором новой ком
сомольской ударной вахты 
выступил коллектив, . хоть 
уже и известный, но еще не

XXVI съезда КПСС,
тысячи — 
в ударной 
зом «Дни 
партии —

приняли
свыше 

участие

производительности 
И уже в эти дни 
новая инициатива.

вахте под деви- 
работы съезда 

дни наивысшей
труда», 

родилась 
«Годовое

УЧЕБНИКИ 
ЖИЗНИ
ДЛЯ МОЛОДОГО 
ПОКОЛЕНИЯ

Книга л. И. Брежнева «Вос
поминания» вышла в свет в из
дательстве «Молодая гвар
дия». Для юношей и девушек 
страны она — доверительный 
и напутственный разговор муд
рого наставника с молодежью 
о высоком историческом приз
вании рабочего класса, о пре
красном чувстве Родины, о 
высоком долге коммуниста и 
комсомольца. «Семнадцати 
лет. — пишет Леонид Ильич,— 
меня приняли в комсомол, и 
после этого я считал себя обя
занным участвовать во всех 
общественных начинаниях... И 
на все нас хватало, до всего 
нам было дело».

Произведения Л. И. Брежне
ва «Воспоминания», «Малая 
земля», «Возрождение» и «Це
лина» вышли в издательстве 
«Молодая гвардия» также от
дельной книгой в серии «Биб- 
виотека юношества».

(ТАСС),

няли участие все 62 комсо
мольско-молодежных коллек
тива механического, стал 
одновременно первым эта
пом осуществления решений 
XXVI съезда КПСС, нашим 
ответом на призыв партии 
работать еще качественнее, 
еще эффективнее

Есть на заводе прослав- 
ленные комсомольско-моло
дежные коллективы, такие, 
как бригада токарен Тамары-
Ситниковой, носящая
XVIII съезда ВЛКСМ.
КМК имени XXVI с

имя 
или 

съезда
КПСС, награжденный пере
ходящим Красным знаменем 
ЦК ВЛКСМ «Герои первых 
пятилеток, ветераны труда^- 
лучшему комсомольско-моло
дежному коллективу», кото-

ВОЕННЫЕ 
ПРИГОТОВЛЕНИЯ
ТЕЛЬ-АВИВА

БЕЙРУТ. Отмечаются ак
тивные военные приготовления 
Израиля на юге Ливана. По 
поступающим сюда сообщени
ям, израильские войска осу
ществляют интенсивную пере
броску танков, артиллерии, 
другой боевой техники и бое
припасов к горе Джебель Ат- 
Шейх и другим господствую
щим над этим районом высо
там. Агрессор форсирует стро
ительство новых боевых пози
ций и складов боеприпасов, 
возводит дополнительные ук
репления. Израильская авиа
ция совершает разведыватель
ные полеты над южными рай
онами страны.

Одновременно марионеточ
ные формирования южноли
ванских сепаратистов предпри

«остепененный» высокими
званиями. И ребята уверен
но сдержали слово. Инициа
торы юбилейной вахты триж
ды пересматривали свои обя
зательства и справились с 
планом первого года пятилет
ки к 1 октября, то есть на 
месяц раньше первоначаль
ного срока! Такого же ре
зультата добилась и комсо
мольско-молодежная бригада 
Владимира Сыроеда.

Мы рады, что на заводе 
растет число комсомольско- 
молодежных коллективов, 
способных смело вступить в 
спор с признанными лидера
ми. Это значит, что молодеяс- 
ное соревнование станет и 
интереснее, и результатив
нее, еще весомее будет наш

вклад в успехи предприятия.
Казалось бы. недавно под

ведены итоги юбилейной вах
ты, а среди молодежи уже 
широко развернулось сорев
нование за достойную встре
чу XIX съезда Ленинского 
комсомола. Инициатором вы-
ступил 
дежный 
Ковалева 
Решено 
открытия

комсомольско-моло-
коллектив 
из цеха 

выполнить

Юрия 
№ 4.

к дню .
комсомольского

съезда задание двух лет пя
тилетки. Эту инициативу уже 
подхватили КМК В. Зонова, 
А. Сюткиной. Т. Ситнико
вой.

Серьезные рубежи в пред-
съездовском 
наметили 
лодежные

соревновании 
ксмсомольско-мо- 
бригады Марины

Поштар и Любови Филиппо
вой, занятые на производстве 
товаров, народного потребле
ния: выпустить сверхплано
вой продукции на сумму бо
лее пяти тысяч рублей, а в

день открытия съезда рабо
тать на сэкономленных мате
риалах. Кстати, добиваясь 
улучшения качества продук
ции, эти бригады приняли 
решение заключить догово
ры с комсомольско-молодеж
ными коллективами Серов
ского торга, создать сквоз
ные бригады ка*#ества. Мы 
уверены: намеченное будет 
выполнено. Ведь бригады 
М. Поштар и ..'I. Филипповой 
в ходе ранее проводившихся 
ударных вахт выпустили то
варов сверх плана на сумму 
свыше 20 тысяч рублей.

ТРУД
Недавно приятная весть 

облетела отделения совхоза 
«Каменский» ' Сиенского 
района. За успешное участие 
во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании коллек
тив хозяйства был удостоен 
Диплома третьей степени 
ВДНХ СССР и награжден 
ценным подарком — телеви
зором.

Высокую оценку • получи
ла работа большой группы 
тружеников совхоза. Напри
мер. бригадир тракторно-по
леводческой бригады И. Мо- 
шнин награжден Дипломом 
почета. Ему же вручена 
премия — автомобиль 
«Москвич-412».

зование 
материалов.

Верными своей традиции
остались водители автопарка 
и в нынешнем году. За три 
минувших квартала они сэко
номили около 20 тысяч литров 
бензина. Заметен вклад в ко
пилку бережливых водителя 
ЗИЛа В. Мельникова, который 
сэкономил почти 3000 литров 
топлива.

До 2000 литров бензина 
каждый сэкономили С. Дубов- 
кин, Н. Мельников, В. Кочнев 
и другие. В четвертом кварта
ле копилка сэкономленных го
рюче-смазочных материалов 
значительно пополнилась.

торых приходятся на сельскую 
местность.

В числе передовиков социа
листического соревнования —• 
водители грузовиков Влади
мир Осколков и Владимир 
Алешко, электросварщик Ни
колай Головин, тракторист 
Геннадий Зенков и многие 
другие.

КУЛЬТУРНОЕ
ОБСЛУЖИВАНИЕ

КОНЦЕРТ

НА ФЕРМЕ
Частыми гостями на фер

мах Новоипатовского отде
ления совхоза «Николь
ское», расположенного в Сы

СТРОИТЕЛЬСТВО

сертском 
учащиеся

районе, бывают 
местной восьми

летней школы. Школьники

В ударном труде 
силы и мастерство 
производственников,

крепнут 
молодых 

в нем

Доярка 
никова

совхоза А. Крас- МЕНЯЮТ
интересуются 
вотноводов, 
взрослым

делами жи- 
оказывают

посильную

удостоена
медали выставки,

золотой 
а доярка ОБЛИК СЕЛА

обретают уверенность комсо
мольско-молодежные кол-
лективы. XIX съезд ВЛКСМ 
комсомольцы Серовского ме
ханического встретят достой
ными трудовыми подарками. 
А там уже зреют новые пла
ны, намечаются новые дела
и рубежи.

Н. СИТНИКОВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Серовского 
механического завода.

Т. Косякова, скотник М. Са- 
фанов и еще несколько ра
ботников животноводства по
лучили в. награду серебря
ные медали.
ЭКОНОМИЯ

В ЧЕСТИ-

БЕРЕЖЛИВОСТЬ
Кочневский автопарк Камы-

Хороших 
в первом 
пятилетки

трудовых успехов 
году одиннадцатой 
добились мелиора-

мощь, выступают перед 
ярками и скотниками с 
большими концертами.

Так было и на этот

по
ло
не-

раз

торы Богдановичской пере
движной механизированной 
колонны № 18. Годовой план 
они выполнили досрочно. Уже 
в октябре было реализовано 
1,4 миллиона рублен, что со
ставило более 90 процентов к 
плановому, заданию.

За минувшее время труже
ники Г1МК-18 построили более 
14 километров дорог, 9 из ко-

в красном уголке фермы. 
Участники художественной 
самодеятельности отделенче
ского клуба Оля Орехова, 
Света Котельникова, Мари
на Шукшина и другие уча
щиеся старших классов ис
полнили для животноводов 
стихи о Родине, песни совет
ских композиторов.

Подборку подготовил 
Е. БОРИСОВ.

няли вооруженные провокации 
против временных сил ООН в 
Ливане. Они обстреляли пози
ции этих войск в районе насе
ленных пунктов Аль-Хрейбе, 
Кфар-Хаммам и Блат. Под
разделения временных сил 
ООН по приказу командова
ния приведены в состояние 
полной боевой готовности.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
Я. АРАФАТА

БЕЙРУТ. Все совершенные 
Израилем преступления про
тив арабских народов осу
ществлены при неограничен
ной военной, политической и 
экономической помощи и 
поддержке со стороны аме
риканского империализма, 
заявил здесь Председатель 
исполкома ООП Я. Арафат. 
Не составляет исключения и 
непрекращающаяся агрессия 
Тель-Авива против ливанского 
и палестинского народов на 
юге Ливана.

Можно безошибочно гово
рить, что эта агрессия пред
принята и осуществляется по 
указке Вашингтона руками 
Израиля. США, отметил он, 
превратили Южный Ливан в 
испытательный полигон, на

котором проходят боевую 
проверку новейшие виды аме
риканского оружия, многие 
из которых запрещены меж
дународными законами. И ес
ли Израиль предпримет в 
ближайшее время новую ши
рокую военную акцию против 
Южного Ливана, то нам, отме
тил Я. Арафат, придется сра
жаться не только с израиль
ской армией, но и с союзни
ком Израиля — Соединенны
ми Штатами.

Председатель исполкома 
ООП призвал руководителей 
арабских стран, которые все 
еще питают какие-то иллюзии 
в отношении Соединенных 
Штатов, осознать, что их госу
дарства находятся под прице
лом артиллерийских орудий, 
установленных на кораблях 
шестого американского фло
та.

РЕЗКОЕ ОСУЖДЕНИЕ
ОТТАВА. , Большая группа 

профсоюзных и других общест
венных организаций Канады 
направила президенту США 
Рейгану' телеграмму с резким 
осуждением политики Вашинг
тона, чреватой угрозой воору
женной интервенции в Цент
ральной Америке.

Авторы телеграммы под
вергли острой' критике заяв
ления представителей админи
страции США р том, что борь
ба, которую ведут народы 
стран региона, — это якобы 
результат некоего «заговора 
международного коммунизма». 
Многие известные политиче
ские деятели различных госу
дарств, в том числе предста
вители американского кон
гресса, давно уже признали, 
что вся ответственность за об
становку, сложившуюся в 
странах, подобно Сальвадору и 
Гватемале, лежит па правя
щих там режимах. Но именно 
эти режимы, обрушившие тер
рор и репрессии против своих 
народов, пользуются поддерж
кой и покровительством адми
нистрации США, подчеркива
ется в телеграмме.

КРИТИКА 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ
ПОЛИТИКИ

ЛОНДОН. Резкой критике 
подвергли экономическую по
литику консервативного пра
вительства члены парламент
ского комитета по вопросам

финансов и государственной 
службы. Этот влиятельный ор
ган палаты общин парламента 
призвал кабинет М. Тэтчер 
пересмотреть свою экономи
ческую стратегию. Если прави
тельство не сделает этого, от
мечается в исследовании ко
митета, уровень безработицы 
и инфляции нынешнего года 
сохранится и в 1982 году.

Примечательным в этой свя
зи называют местные обозре
ватели тот факт, что с крити
кой экономической програм
мы правительства выступили 
не только представители оп
позиции, но и члены комитета 
от консервативной партии.

В НАЦИОНАЛЬНОМ
СОБРАНИИ ФРАНЦИИ

ПАРИЖ. Национальное со
брание Франции окончатель
но одобрило проект государст
венного бюджета на 1982 год. 
Он предусматривает увеличе
ние более чем' на 27 процей- 
тов государственных расхо
дов по сравнению с текущим 
годом, в связи с чем заплани
рован рекордный бюджетный 
дефицит в размере 95,4 милли
арда франков.

Правительство объясняет 
эти финансовые меры необхо
димостью активизировать 
борьбу с безработицей, кото
рой сейчас охвачено более 
двух миллионов французов. 
Предусматривается, в частно
сти, значительно увеличить 
ассигнования, выделяемые 
для оказания помощи пред
приятиям и стимулирования 
найма новой рабочей силы. 
Среди социальных мер плани- 
руется повышение ряда 
пособий и пенсионных выплат. 
В то же время, несмотря на 
тяжелое экономическое поло
жение страны, военные расходы 
в будущем году намечено уве
личить более чем на 17 про
центов.

ОЧЕРЕДНОЕ 
ПРЕСТУПЛЕНИЕ 
ТЕРРОРИСТОВ

РИМ. Очередное преступле
ние совершили в Италии тер
рористы из подпольном груп
пировки «Красные бригады». В 
городе Верона они похитили 
одного из руководителей объ
единенных вооруженных сил 
НАТО в южной зоне Европы

генерала Дж. Доузера.
Сообщается, что четыре 

вооруженных террориста вор
вались в дом генерала после 
того, как, вернувшись с амери
канской военной базы, Доузер 
отпустил свою охрану. Во вре
мя нападения произошла крат
кая перестрелка. По сведени
ям полиции, передают иност
ранные информационные 
агентства, генерал был ранен. 
Преступники силой затолкали 
свою жертву в контейнер, по
грузили его на машину и 
скрылись с места преступле
ния.

В итальянской столице со
стоялось экстренное совеща
ние председателя Совета ми
нистров страны Дж. Спадоли- 
ни с министрами внутренних 
дел и обороны, руководителя
ми секретных служб. Пред-, 
принимаются активные усилия 
для поимки преступников, од. 
нако пока безрезультатно.

ITACC1.
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СЛЕ НА ЗЕМЛЕ
ТВОИ ТОВАРИЩИ

У кабинета начальника Сур
гутского пароходства было 
людно. Все с надеждой смот
рели на дверь. Но каждый 
очередной посетитель выходил 
оттуда разочарованным. На
пряжение достигло предела. 
Собравшиеся здесь начальники 
геологических партий выпра
шивали у начальника пароход
ства баржи для доставки в 
партии оборудования и горю
чего. Но было столь напряжен
ное время, что «выбить» 
транспорт никому не удава
лось. И вот в кабинет входит 
девушка:

— Здравствуйте. Я с прось
бой. Надо баржу для...

— Нет у меня баржи. Все 
задействованы. Да почему вы 
пришли? Начальник партии не 
мог, что ли?

— А я и есть начальник пар
тии.

Немая сцена. Руководитель 
пароходства смотрит ' на де
вушку, и даже он, привыкший 
ко всякому, удивляется:

— Вы — начальник партии?
- Да!
Нашлась баржа, нашлись и 

добрые слова напутствия.
Этот эпизод из своей жизни 

Лена Староверова всегда вспо
минает с улыбкой. Но больше 
было все-таки случаев, когда 
ей хотелось плакать. Надо 
сказать, что любой человек, 
узнав, что молодая девушка- 
комсомолка руководит геоло

гической партией, — удив
лялся. И не только потому, 
что Лена, единственная жен
щина на Урале, которая руко
водит партией, но и потому, 
что ей приходится переносить 
такие трудности, которые не 
под силу иному мужчине.

* ★ *

Завывание обжигающего 
ветра перекрывалось лязганьем 
гусениц вездехода. Несколько 
человек в геологических костю
мах пробирались там, где еще 
никогда не ступала нога чело
века. Вот они—первооткрыва
тели, первопроходцы! Сколько 
красивых эпитетов сказано в 
их адрес! Смелые, красивые, 
сильные, мужественные, добрые, 
решительные... Это все про 
них, про людей, которые пред
ставляются бородатыми вели
канами. Но сейчас трудно най
ти такую профессию, где бы ни 
работали женщины. На строй
ках, па заводах, в конструк
торских бюро, на комбайнах, 
даже в космосе. И вот еще 
один пример женского мужест
ва, стойкости, выносливости. 
Да не просто наравне с муж
чинами, бывалыми геодезиста
ми, работает Елена Староверо
ва, а руководит ими. Она на
чальник съемочной комсомоль- 
ско - молодежной партии. В 
этом году партия заняла пер
вое место в социалистическом 
соревновании, досрочно выпол
нив годовое задание. Поэтому 
я и решила взять интервью у

Елены. Начала я беседу с тра
диционного, но закономерного 
вопроса:

— Почему вы выбрали имен
но эту профессию?

Честно говоря, я ожидала, 
что Елена начнет рассказывать 
о романтике, о песнях у костра, 
о белых ночах, но она, не
сколько неловко чувствуя се
бя в роли человека, у которо
го берут интервью, ответила:

— Да просто у меня очень 
много хороших друзей из Мо
сковского института инжене
ров геодезии, аэрофотосъемки 
и картографии. Поэтому я и 
пошла туда.

И уже в конце разговора 
она сказала:

—- А если говорить о роман
тике, она, конечно, есть. Такое 
красивое зрелище, когда ле
тишь ночью на вертолете, а 
внизу необъятные тюменские 
просторы. Но романтики мало, 
есть в основном трудная по
вседневная работа.

Еще до начала беседы я уз
нала, что Елена родилась в 
Подмосковье. Три года назад 
она закончила с отличием ин
ститут, ей предлагали остаться 
в аспирантуре, но она пред
почла суровый уральский 
край.

— Расскажите, пожалуйста, 
подробнее о своей партии.

— В партии количество ра
бочих колеблется от 35 до 50 
человек. • Все ребята очень

дружные, хорошие люди, с мно» 
гими из них я знакома еще с 
института. Обычно считают, 
что мужской коллектив бывает 
сплоченнее женского. Там реже 
случаются ссоры, и, по-моему, 
правильно. Это я могу под
твердить на примере своей пар
тии. Все ребята работают 
очень хорошо, перевыполняя 
план.

На недавно состоявшейся 
XIV Уральской территориаль
ной конференции профсоюза 
рабочих геологоразведочных 
работ Елена сказала:

— Я работаю начальником 
комсомольско - молодежной 
партии, работаю с теми, с кем 
вместе три года назад пришла 
в экспедицию. За это время из 
«сырых» специалистов ребята 
стали самостоятельными, хоро
шими специалистами. С такими 
легко в работе.

Елена также сказала, что ее 
партия берет обязательство 
выполнить полугодовое зада
ние к дню открытия XIX съез
да ВЛКСМ.

Накануне встречи с Леной 
мне поведали, что организатор
ским способностям Староверо
вой завидуют даже бородатые 
начальники партии с многолет
ним стажем. Для того, чтобы 
заложить новые стройки, про
ложить новые трубопроводы, 
необходимо знать, где проле
гают старые. А этого никто не 
может точно сказать, так как

они были заложены давно и 
карт не сохранилось. Вот и 
дали задание партии Старове
ровой найти места залегания 
труб и наложить их на карту. 
Над трубами находится земля 
слоем до метра. Как же быть? 
Вот что они придумали. Нефть 
добывают из-под земли с тем
пературой 60—80 градусов. 
Этот факт и использовала пар
тия. Весной, когда снег еще 
только начинал таять, на ме
стах, где пролегали трубы, он 
уже стаял. Оставалось только 
проехать на вездеходах и на
ложить эти места на карты. Но 
не все удается Лене в работе 
так легко. ■

— Обычно считают, что пер
выми ступают на неизведанные 
земли геологи, но это не так. 
Ведь геологи идут по картам, 
которые составляем мы — гео
дезисты. Вот, например, наша 
партия в этом году нанесла 
новые открытия нефтяных и 
газовых месторождений в райо
не Сургута и Нефтеюганска, а 
также нефте- и газопроводы,

уходящие на запад нашей 
страны. Но основной нашей за
дачей является составление 
точных карт, по которым по
том пройдут геологи, геофизи
ки, нефтяники, где потом бу
дут новые города и населенные 
пункты, а мы, сделав свое де
ло, уходим дальше на север, 
исследовать новые местности. 
Поэтому наша работа представ
ляет собой заходы, которые 
длятся от 10 до 30 дней, мы 
все время исследуем новые 
районы, часто к концу таких 
заходов кончается пиша. Сей
час я Уже как-то привыкла, 
приноровилась к работе, слу
чается меньше каверзных слу
чаев, а вот в начале своей ра
боты (я еще была бригадиром) 
был случай, когда я заблуди
лась, один раз упала в реку. 
Однажды нам пришлось 
втроем проработать на пункте 
7 месяцев в глубокой тайге. 
Помню, был настоящий празд
ник, когда к нам приехал на
чальник экспедиции. Также бы
вали и пожары в районе Сур
гута, которые захватывали лю
дей моей партии. Был случай: 
вдали от Нефтеюганска за
блудился рабочий. Были, ко
нечно, встречи с медведями, но 
все они заканчивались мирно.

— Случались ли у вас ка
кие-либо сложные ситуации, из 
которых нельзя было найти 
выход в условиях тундры?

— Конечно, было очень мно
го, казалось бы, безвыходных 
ситуаций, но все они заканчи
вались благополучно. Одна
жды, это было еще в первый 
год моей работы, у нас кончи
лись все продукты, а вертоле
ты из-за непогоды не прилета
ли. Пришлось четыре дня пи
таться клюквой, и как назло

вся дичь куда-то пропала, при
шлось рабочему застрелить не
сколько кукушек. В нашей ра
боте мало быть просто гео
дезистом или топографом, на
до иметь много различных на
выков. Как, например, развести 
костер, из какого дерева 
лучше. А в тундре встре
чаются такие места, где найти 
дрова для костра очень труд
но. Также нужно уметь гото
вить. Когда есть продукты, 
приготовить пишу не состав
ляет большого труда, а если 
продуктов мало или совсем 
нет, тут приходится использо
вать все, что попадет под ру
ку, вот здесь-то и нужны раз
личные умения и навыки. В 
этом отношении у нас есть не
заменимый человек, его фами
лия Сандаков. Он местный, 
окончил геодезический техни
кум. О нем можно расска
зать много интересного. Санда
ков прекрасно знает весь этот 
край, чувствует себя в тундре, 
как дома, может сориентиро
ваться в любой местности, в 
любой момент времени. Когда 
осталось всего 6 патронов, а 
продуктов уже нет, можно с 
уверенностью сказать, что че
рез час в палатке будет ровно 
шесть уток. Если надо что-то 
перевезти, а повозки нет, мож
но точно рассчитывать, что ско
ро будут нарты, сделанные без 
единого гвоздя. Сандаков все 
время удивляется: «Как можно 
заблудиться в тундре? Зачем 
смотреть на карту, когда и так 
все видно».

— Какие у вас планы на бу
дущее?

—- Я все-таки хочу на мате
риалах своей работы защитить 
кандидатскую...

Т. ЯЩЕНКО.

ОЛИМПИАДА же, для них в эти дни 
сама олимпиада. Смело,
знанием дела 
денты-юристы

подошли
со 

сту-
к выполнению

МОЯ РОДИНА-СССР

СТУДЕНТОВ
В Свердловске на днях за

кончилась Всесоюзная олим
пиада студентов-юристов по 
правоведению. Девять команд 
из союзных республик, горо
дов—Москвы и Ленинграда 
боролись за первое место. В 
творческом соревновании при
няли участие 44 студента— 
посланцы 17 вузов страны. В 
олимпиаде участвовали студен
ты, хорошо подготовленные в 
теоретическом отношении. Все 
они учатся только на «хоро
шо» и «отлично». Среди участ
ников олимпиады пятеро — 
Ленинские стипендиаты, почти 
каждый входит в научное сту
денческое общество, многие 
выступали с докладами на 
межвузовских конференциях. 
Во время олимпиады я встре
тился с двумя из ее участни
ков, гостями нашего города.

— Олимпиада в Свердлов
ске как бы подвела итог пя
тилетней учебе, — рассказы
вает студент 5-го курса юри
дического факультета Виль
нюсского университета Эйгир- 
дас Чинка, — помогла выявить 
слабые места в подготовке. 
Например, я и мои товарищи 
совершенно не ожидали свое
образного вопроса по теории 
государства и права, в кото
ром затронута социология. К 
сожалению, этой науке—социо
логии у нас в университете не 
уделяется должного внимания. 
В Свердловске собрались сту
денты юридических вузов

шем будем вместе работать, 
и встречи в Свердловске — 
своеобразный мост в будущее, 
в практическую работу.

Своим мнением об олимпиа
де поделился с нами и сту
дент 4-го курса юридического

сложных технических и прак
тических задач.

Первое место, по решению 
компетентного жюри, в кото
рое входили ведущие уче
ные — правоведы страны, бы
ло присуждено студенту 5-го 
курса Алтайского государст
венного университета Алексею 
Семитко. Он был признан 
лучшим в трех ответах. Алек
сей — призер двух Всерос-

факультета Бакинского 
верситета Азиз Сеидов:

уни-
сийских олимпиад 1980

всей страны, 
коллегами из 
очень важно.

А общение с 
других вузов 
Возможно, с

кем-то из них мы в дальней-

— Мы впервые принимаем 
участие во Всесоюзной олим
пиаде. И нам понравилась ат
мосфера доброжелательности, 
царившая на экзаменах. Юрис
пруденция не любит неточно
стей, и задачи, поставленные 
перед нами, требовали толь
ко одного ответа. Прихо
дилось учитывать каждый ню
анс. Особенно нам понрави
лись вопросы по теории госу
дарства и права — их социо
логический аспект. Думается, 
что следующую олимпиаду 
нужно проводить все же по 
разделам. И поднимать наибо
лее сложные и дискуссионные 
вопросы. Причем мне кажет
ся, что дискуссий, обсуждений 
желательно проводить как 
можно больше. Олимпиада — 
это не только вопросы и от
веты. И, разумеется, Всесоюз
ная олимпиада в Свердловске 
явилась важным событием в 
нашей жизни, которое мы ни
когда не забудем.

Два дня — небольшой срок. 
Но за это время гости Сверд
ловска успели осмотреть ос
новные достопримечательности 
нашего города, встретились с 
интеоесными людьми, побыва
ли в гостях у ребят в обще- 
ЖИ1ИИ. Но главное, конечно

1981 годов. Примечательно, 
что по окончании вуза А. Се
митко думает совмещать прак
тическую деятельность с на
учно - исследовательской ра
ботой.

Второе место в сложной 
борьбе завоевал Михаил Ша- 
лумов — студент Свердлов
ского юридического института 
им. Р. А. Руденко, а третье — 
у студентки 4-го курса Харь
ковского юридического ин
ститута им. Ф. Э. Дзержинско
го Марины Швец.

Участники олимпиады — сту
денты по-разному оценивают 
для себя значение научно-ис
следовательской работы, но 
тем не менее Для каждого 
это либо возможность полу
чить новые знания, расширить 
кругозор, либо лучше научить
ся мыслить, получить более 
высокую профессиональную 

■ подготовку. При решении всех 
этих проблем, которые стояли 
перед студентами, им помо
гают олимпиады по правове
дению, которые выявляют и 
степень подготовки студентов, 
и помогают наметить будущие 
проблемы для исследований. 
Пожелаем же всем ребятам 
успехов!

В. ЗВЕЗДНИКОВ, 
преподаватель СЮН.

ОСТОРОЖНО: ФОРМАЛИЗМ!

СПЕЦИАЛИСТЫ
Не так давно мне довелось 

присутствовать на одном от
четно-выборном комсомоль
ском собрании — собрании 
весьма странном. Доклад, во- 
первых, не содержал ни ма
лейшей попытки анализа, был 
исключительно краток. Он вы
звал лишь один вопрос у при
сутствующих: «А планы состав
лялись? Выполнялись ли они?». 
Желания выступить в прениях 
ни у кого не возникло: в до
кладе не поднималось никаких 
проблем, которые стоило бы 
обсудить. Ни слова не было 
сказано о работе совета моло
дых специалистов. Не было и 
отчета штаба «КП». О нем 
упомянул лишь секретарь. К 
тому же, «КП» ведет свою ра
боту несколько «своеобраз
но» — выпуская плакаты к 
знаменательным датам, а во
все не высвечивая какие-то не
достатки в работе.

Приняли постановление: «Ра
боту признать удовлетвори
тельной» — опять же без ана
лиза и определения перспек
тив деятельности организации. 
Избрали членов бюро и шта
ба «КП» — хотя в этой орга
низации должен быть комитет 
ВЛКСМ. Делегата на районную 
отчетно-выборную конферен
цию избрать «забыли». Торо
пились уложиться в полчаса — 
спешили домой. И уложились. 
Заминка была только на ста
дии выборов — поступило два 
самоотвода — люди просили 
избавить их от лишних нагру
зок. Вот такое получилось со
брание.

Может быть, скажет чита
тель, организация эта так от
далена от областного или рай
онного центра, что тут люди 
не знают «азов» комсомоль
ской работы? Не знают, какая 
разница между комитетом и 
бюро ВЛКСМ? Не знают, как 
Принимаются постановления?

Да нет. Расположена эта 
организация в самом Сверд
ловске.

Нс^ может быть, опять выс

кажет предположение чита
тель, люди в этой организации 
имеют низкое образование, 
учить их надо. Опять же отве
чу — тут большинство комсо
мольцев с высшим образо
ванием. И считают, что уж 
«азы»-то они знают.

Но раскроем, наконец, ад
рес: Уральский филиал Всесо
юзного НИИ технической эсте
тики. Организация небольшая. 
Но комсомольцы в филиале — 
это в большинстве выпускники 
архитектурного института, уни
верситета — художники, ди
зайнеры, искусствоведы.

— В смотре-конкурсе ком
сомольских организаций райо
на они не участвуют, «забы
вают» присылать отчеты, да и 
взносы не всегда сдают во
время, — сказали мне в Ки
ровском райкоме ВЛКСМ.

Картина как будто рисуется 
очень мрачная. И это было для 
меня неожиданно. Потому что 
до сих пор мне приходилось 
слышать только о добрых и 
значительных делах молодежи 
института.

В самом деле, на заседа
ниях областного совета моло
дых ученых и специалистов я 
встречалась с Галиной Рысен- 
ко; на заседаниях штаба по 
шефству над атомной энерги- 
тикой — с Ириной Заринской; 
каждый, кто «болеет» за соз
дание МЖК — молодежного 
жилищного комплекса, знает, 
сколько энергии этому делу 
отдает Сергей Лыжин. Все это 
молодые сотрудники Ураль
ского филиала ВНИИТЭ. Без 
участия молодых дизайнеров 
не обходятся районные, го
родские, областные мероприя
тия, выставки, конференции. И 
они активно идут навстречу 
просьбам оформить стенды, 
зал... Выполняют важные по
ручения райкома, обкома 
ВЛКСМ. То есть, по крайней 
мере, отдельные комсомоль
цы, молодые специалисты фи
лиала активно действуют на 
районном и областном уровне.

г SMS 
ШМ

ЗАВЕРШАЯ ПЕРВЫЙ ГОД
С хорошими показателями приходит к финишу года 

коллектив одного из крупнейших в Волгоградском произ
водственном объединении «Каустик» цеха производства 
полимерной пленки «Повиден». Этот высококачественный 
полимерный материал применяется в основном при упа
ковке ипщевых продуктов. Дополнительно к плану выпу
щено уже более 300 тонн пленки.

Большое внимание в цехе повнденовой пленки уделя
ется безотходной технологии. Из обрезков полимерных 
материалов здесь изготавливают товары бытового назна-

11-й ПЯТИЛЕТКИ
чения (профильную ленту, заменяющую хлопчатобумаж
ные бельевые веревки, упаковочную ленту, применяющую
ся вместо тесьмы, хозяйственные пакеты), а также за
щитные материалы, которые можно использовать на прок
ладке теплотрасс вместо алюминиевых кожухов.

На снимке: рабочие Людмила Конкина и Александр 
Борисов просматривают готовую продукцию.

Фото Э. КОТЛЯКОВА.
Фотохроника ТАСС.

и только?
Как успешно ведут и свою ос
новную работу, являясь не
редко главными разработчика
ми важных народнохозяйст
венных тем.

А вот работа «у себя до
ма» оказалась на весьма 
скромном уровне — об 
этом говорят и отношение к 
уплате взносов, и пассивность 
на отчетно-выборном собра
нии. Комсомольцы оформляли 
выставку «Дизайн на Урале», 
участвовали в семинаре по ди
зайну. Профессиональная уче
ба, посещение выставок, ве
чера, спортивные мероприя
тия — все это есть. Но доста
точно ли этого сегодня? Когда 
комсомольцы других институ
тов берут шефство над важ
нейшими разработками, про
водят научные конференции, 
заключают свои «молодеж
ные» договоры о содружестве, 
ведут «комсомольские проек
ты», образуют комплексные 
творческие молодежные кол
лективы... Сегодня на воору
жении у молодежи НИИ де
сятки опробованных, оправ
давших себя форм и методов 
работы — самим можно и не 
придумывать, смотри, учись, 
используй у себя.

В институте в нескольких от
делах работает в основном 
молодежь.

—А почему бы вам не ор
ганизовать КМК?

— А зачем? — удивляются.
Правда, существует несколь

ко причин, которые могут 
объяснить такое положение 
дел в филиале. Во-первых, не
сколько раз за год менялись 
секретари комсомольской ор
ганизации — и это не могло 
нк сказаться на ее деятельно
сти. Во-вторых, эта небольшая 
организация еще и разброса
на по трем площадкам в раз
ных концах города. Но...

Уже «забывчивость» комсо
мольцев института должна бы
ла встревожить Кировский 
райком ВЛКСМ. Кому, как не 
работникам райкома, следова

ло бы объяснить секретарю, 
как готовить отчетно-выборное 
собрание, какие вопросы 
должны быть в повестке дня, 
как составлять проект поста
новления, чем должен зани
маться «КП»... Да и вообще 
разобраться с положением 
дел в первичной. Секретаря 
вызывали однажды на бюро 
райкома, он не пришел — на 
том дело и кончилось. И не 
особенно насторожил и тот 
факт, что отчетно-выборное 
собрание в этой организации, 
проводилось в декабре вне 
всяких графиков — тогда, ко
гда все и всюду собрания дав
но состоялись — «на носу» 
была районная конференция.

Думается, что тут следовало 
бы сказать свое слово и пар
тийной организации института, 
вовремя помочь комсомоль
цам направить их деятель
ность.

Однако нельзя снимать ви
ну за весьма средний уровень 
работы в этой организации и с 
самих комсомольцев. Каждый 
из них — специалист, человек 
творческий. Они создают но
вые удобные машины, прибо
ры, товары народного потреб
ления. От художников, дизай
неров зависит наше настрое
ние, наша жизнь завтра. Тем 
больше должен быть спрос с 
них.

Очень хорошо, что молодые 
специалисты института выходят 
в своей деятельности на рай
онный, областной уровень. Но 
и ежедневная жизнь в инсти
туте должна также идти насы
щенно и полнокровно. Чтоб не 
возникали такие досадные и 
обидные срывы, как на глав
ном собрании года.

И нам думается, что новый 
комитет ВЛКСМ найдет воз
можность поднять всю обыч
ную общественную работу в 
филиале на ту высоту, кото
рую молодые дизайнеры до
стигают в районных, област
ных делах. Это необходимо.

Г. ФЕДОРОВА.

С ЛЮДМИЛОЙ Зориной, 
старшей вожатой Тугу- 

лымской средней школы, мы 
встретились в райкоме комсо
мола, куда она забежала «бук
вально на минутку», чтобы 
доложить об итогах декадника 
по сбору металлолома.

— И вечно ты спешишь, — 
шутливо заметила ей Вален
тина Корнеева, секретарь — 
заведующая отделом учащейся 
молодежи райкома ВЛКСМ.

Да, Людмила спешила. 
Столько дел накопилось! Вот 
сейчас нужно обзвонить все 
комсомольские организации 
предприятий, шефствующих 
над школой, договориться о 
встрече с вожатыми-производ
ственниками, провести заседа
ние совета дружины, подго
товиться к лекции... Впрочем, 
не будь этих дел, Людмила 
все равно бы куда-нибудь да 
спешила. Такой уж она чело
век, энергичный и решитель
ный. Работа старшей вожатой 
за многие годы, конечно, на
ложила отпечаток на ее ха
рактер. Некоторые даже гово
рят ей: «Пора бы уж посолид
неть, а то все с пионерским 
галстуком...»

Но сама Людмила считает, 
что так и надо жить, чтобы 
день был заполнен до отказа, 
чтобы не черствела душа, а 
чутко откликалась на все ре
бячьи заботы и беды, чтобы не 
растратить с годами задор 
комсомольский, пионерскую 
неуспокоенность... '

Когда впервые зашла речь о 
создании педагогических от
рядов, Людмилу, хотя она бы
ла старшей вожатой «со ста
жем», новое дело заинтересо
вало и заставило задуматься 
о многом. Что такое педот- 
ряд? В чем специфика его дея
тельности? Где найти методи
ческую литературу по этим 
вопросам? Она еще не знала. 
Конечно, и до этого в пионер
ских отрядах работали вожа
тые-производственники, стар
шеклассники. Но подходит ли 
это под «марку» педотряда?

Вот тогда Людмиле при
шлось основательно заняться 
изучением опыта создания по
добных отрядов... По журналу

РЕБЯЧЬИ КОМИССАРЫ

ОДИН В ПОЛЕ
НЕ ВОИН

«Вожатый»! Потому что какой- 
либо другой методической ли
тературы не было. И пока нет. 
Ездила в Свердловск на семи
нар старших вожатых, внима
тельно слушала выступление 
членов педагогических отрядов, 
записывала в специальную 
тетрадь. И все думала нал тем, 
как действовать ей, старшей 
вожатой, в конкретной ситуа
ции, в конкретном районе, с 
конкретными комсомольскими 
организациями?

Посоветовавшись с директо
ром школы В. А. Курячим, в 
райкоме комсомола приняли 
совместное решение: привлечь 
к работе с пионерией вожатых- 
производственников, старше
классников, учителей комсо
мольского возраста и настав
ников. Составили план так, 
чтобы в течение месяца все 
ребячьи комиссары в опреде
ленные дни встречались со 
своими подшефными. Ска
жем, на этой педеле вожатые- 
производственники проводят 
занятия кружков фотодела, 
художественной самодеятель
ности, спортивной секции, сле
дующая неделя — встреча с 
наставниками, беседы по проф
ориентации, экскурсии на 
предприятия, в совхоз, и так 
весь месяц работы по обще
му плану.

Педотряд — на то он и на
зывается отрядом, что работа 
вожатых должна быть систе
матизирована и квалифициро
вана. И потому решили один 
день в месяце уделить учебе 
вожатых...

Когда расписывали план, 
казалось все ясно и осущест
вимо.

С трудностями Людмиле 
пришлось столкнуться на сле

дующий же день. Если в ком
сомольских организациях боль
ницы, быткомбината, с которы
ми уже давно налажена проч
ная связь, к предложению Зо
риной отнеслись с одобрени
ем, то комсомольская органи
зация совхоза «Тугулымский», 
самая крупная в районе, тоже 
одобрила, но без особого эн
тузиазма: «Людей не хватает. 
Уборочная страда в разгаре».

Но закончилась уборочная 
страда, а комсомольцы совхо
за «Тугулымский» по-прежне
му не частые гости в школе. 
Об этом говорил на комсо
мольском собрании и механи
затор Павел Насекин. Об этом 
говорила в беседе с партор
гом совхоза Я. Н. Кощеевым 
и Людмила Зорина. Почему у 
наставников этого же хозяй
ства есть время и желание 
для работы с пионерами? А у 
комсомольцев его нет?

Вопросы шефства недавно 
были обсуждены на заседании 
партбюро и комитета комсомо
ла совхоза и школы. И вот 
только тогда, наконец, и было 
принято деловое решение по 
активизации работы педагоги
ческого отряда. Думается, что 
это решение не останется на 
бумаге.

Педагогические отряды... Ко
нечно, как и во всяком новом 
деле, здесь еще много проблем, 
над которыми надо работать. 
И ясно, что инициативой толь
ко старшей вожатой школы, 
какой бы энергичной и дело
вой она ни была, здесь не 
обойтись. Ведь не зря говорят-: 
«Один в поле не воин».

Т. АЛИНА.

«УРОК НЕ ВПРОК»
Так назывался острый сиг

нал, опубликованный в газете 
«На смену!» 21 октября 1981 
года. В нем шла речь о том, 
что в ряде хозяйств Красно
уфимского района низкими 
темпами ведется ремонт сель
скохозяйственной техники. На 
критические замечания газеты 
отвечает секретарь Кпасио- 
уфимского горкома КПСС 
Ä. И. Хабаров:

«Критическая заметка «Урок 
не впрок» обсуждена на сове
щании директоров совхозов и 
секретарей парткомов 10 но
ября 1981 года. Факты о мед
ленном ремонте зерноубороч
ных комбайнов в некоторых 
хозяйствах района, в частно
сти в совхозе «Юбилейный», 
признаны правильными. За ис
текшее время положение дел 
в подготовке техники к весне 
поправилось.

Сейчас из имеющихся 325 
комбайнов поставлены на ли
нейку готовности более 250, 
в том числе в совхозе «Юби
лейный» из 18 отремонтирова
ны 13 комбайнов. Другими 
словами, готовность к убороч
ным работам составила 71 про
цент.

Силами районного и Буга- 
лышского отделений «Сельхоз
техники» отремонтированы 57 
комбайнов. На ремонте в эти 
дни здесь находится 55 машин.

Механизаторы, стремясь вы
полнить условия соцсоревнова
ния по ремонту техники, за
вершат работы по восстанов
лению зерновых комбайнов в 
январе 1982 года».

«ЗА СЕМЬ ВЕРСТ 
КИСЕЛЯ ХЛЕБАТЬ»

Под таким заголовком в на
шей газете за 20 ноября это
го года была опубликована 
критическая заметка, в кото
рой шла речь о том, что в 
совхозе «Сладковский» Слобо
до-Туринского района минув
шей осенью плохо организо
вали труд горожан, прибыв
ших на уборку урожая. Ре
дакция газеты получила от
вет от заведующего органи
зационным отделом Слободо- 
Туринского райкома партии 
В. Д. Морозова:

«Материал, опубликованный 
в газете «На смену!», был об
сужден на заседании партий
ного комитета совхоза «Слад
ковский». Инженерной группе 
хозяйства предложено более 
внимательно относиться к кад
рам механизаторов, приезжа
ющих в совхоз на уборку уро
жая, использовать их строго 
по назначению».

«БЕЗ ВОДЫ»
Пятого ноября в подборке 

материалов под рубрикой 
«Острые грани сферы услуг» 
была опубликована заметка 
«Без воды», подписанная 
М. Сорокоумовой и другими 
жильцами дома Ks 42. что на 
улице Механизаторов в Ка- 
менске-Уральском- Они жа
ловались на то, что в этом 
доме много лет не делается 
капитальный ремонт, хотя 
крыша протекает, оконные 
рамы не закрываются и т. д. 
Редакция получила ответ на 
критическое выступление от 
заместителя директора Ка
менск-Уральского мясоком
бината М. Е. Мальцева. Он 
сообщает, что ремонт кры
ши, дверей, оконных прое
мов, рам произведен.

«ТОЛЬКО

ДО ЦЕНТРА»
Так называлась заметка, 

опубликованная 5 ноября в 
нашей газете. Жительница 
Нижнего Тагила Л. Шугино- 
ва рассказывала в ней о 
конфликте, происшедшем у 
нее с водителем таксомотора 
номер 15—40 СФВ. Редак
ция получила ответ от заме
стителя начальника Нижне
тагильского пассажирского 
автотранспортного предприя
тия В. И. Соколова. Он со
общает, что заметка обсуж
далась в коллективах води
тельских бригад. Водителю 
автомашины номер 15—40 
СФВ Н. И. Круглову за от
каз везти пассажира объяв
лен строгий выговор.«ВСЕ СРОКИМИНУЛИ»

Так назывался рейдовый ма
териал, опубликованный в га
зете «На смену!» 2 декабря это
го года. В материале шла речь 
о медленном строительстве
кормового цеха в колхозе име
ни Жданова Богдановичского 
района. На днях редакция по
лучила ответ ОТ ПРЕДСЕДАТЕ
ЛЯ КОЛХОЗА Г. П. HOBOTOP- 
ЖИНОВА И СЕКРЕТАРЯ парт 
НОМА ХОЗЯЙСТВА Г. а. ГАЕ
ВОЙ:

«Правление колхоза имени 
Жданова Богдановичского рай
она сообщает, что кормоцех в 
селе Кунатском запущен 13 де
кабря этого года. В настоящее 
время он выпускает 16 тонн 
готового норма в смену и, кроме 
того, — около 7 тонн искус
ственного молона».
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ВЕРНОСТЬ КУРСУ
РАЗРЯДКИ

Визит Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Леонида Ильича Брежне
ва в Федеративную Рес
публику Германии вызвал 
большой интерес в Латин
ской ' Америке. В Чилий
ском комитете антифаши
стской солидарности со
стоялась встреча за 
«круглым столом», посвя
щенная итогам перегово
ров Л. И. Брежнева в 
Бонне.

Говоря о необходимо
сти ограничения гонки 
вооружений, представи
тель Чилийской компар
тии Хосе Оярсе отметил, 
что Советский Союз еще 
раз подтвердил свою го
товность к серьезному 
обсуждению этой пробле
мы. Навязывая Западной 
Европе так называемое 
«довооружение», США 
пытаются доказать, что 
на европейском континен
те якобы не существует 
даже примерного равно
весия в ядерных средствах 
средней дальности между 
НАТО и СССР. При этом 
правительство Соединен
ных Штатов не стесняет
ся прибегать к избитым 
приемам — демагогии и 
фальсификации общеиз
вестных фактов. Л. И. 
Брежнев на переговорах с 
канцлером Шмидтом по
казал всему миру, как в 
действительности обстоит 
дело, дал объективную 
оценку соотношения ядер
ных потенциалов средней 
дальности обеих сторон. 
Он заявил, что Советский 
Союз не ищет односторон
них преимуществ и готов 
к конструктивному диало
гу с США.

Представитель социали
стической партии Чили 
Родриго Гутьеррес в сво

ИНТЕРВЬЮ АПН

САМАЯ ВАЖНАЯ ЗАДАЧА
— Мы твердо убеждены в 

том, что совместные действия 
различных миролюбивых орга
низаций, охватывающих широ
кие народные массы, в со
стоянии впервые в истории 
заставить правительства отка
заться от гонки вооружений и 
осуществить радикальные меры 
по разоружению, — заявил 
корреспонденту Агентства пе
чати Новости Владимиру Мар
кову генеральный секретарь 
Движения за всемирное'разо
ружение, бригадный генерал в 
отставке Майкл Н. Харботтл 
(Англия). — Только разоруже
ние, а не накапливание ору
жия массового уничтожения 
может обеспечить подлинную 
безопасность для всего челове
чества. Большое значение для 
решения самой важной задачи 
современности — устранения 
угрозы ядерной войны, прекра
щения гонки вооружений — 
имеют, несомненно, результаты 
визита Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева в ФРГ 
и его переговоры с канцлером 
Г. Шмидтом.

АПН: Какие цели ставит пе
ред собой Движение за все
мирное разоружение в Анг
лии?

М. Харботтл: Наше движе
ние было основано в апреле 
1980 года с тем, чтобы содей
ствовать претворению в жизнь 
решений, принятых на I специ
альной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН по разоружению 
в 1978 году, и подготовке к 
II специальной сессии, которая 
состоится в 1982 году. Мы 
считаем, что эта сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН

РОЖДЕСТВЕНСКИЕ «ПОДАРКИ» 
ЗАПАДНОБЕРЛИНСКОГО СЕНАТА

Это была, пожалуй, самая 
впечатляющая массовая де
монстрация протеста против 
социальной политики властей, 
которую мне довелось ви
деть за последний год в За
падном Берлине. Неподалеку 
от городской ратуши на боль
шой зеленой лужайке собра
лись тысячи детей дошколь
ного возраста. Вместе с ними 
пришли водители, старшие 
братья и сестры, воспитатели 
детских садов и яслей. У 
большинства малышей в руках 
разноцветные надувные ша^ 
оики с надписями: «Не допу
стить повышения платы в дет
ских дошкольных учрежде
ниях!», «Меньше денег
на вооружения — больше для 
подрастающего поколения!» 

ем выступлении подчерк
нул, что, несмотря на во
енный психоз, нагнетае
мой реакционными кру
гами на Западе, все люди 
доброй воли с надеждой 
смотрят на Советский 
Союз, который последо
вательно проводит курс, 
направленный на разряд
ку международной на
пряженности. Поэтому 
значение визита Л. Й. 
Брежнева в ФРГ выходит 
за рамки двусторонних 
советско - западногерман
ских отношений. Эти от
ношения являются важ
ным элементом всей ми
ровой политики, от их 
успешного развития в 
немалой степени зависит 
стабильность мира в Ев
ропе и во всем мире.

Представитель органи
зации Левое революцион
ное движение (МИР) Гла- 
дис Диас отметила, что 
сейчас вся мировая об
щественность вниматель
но следит за начавшими
ся в Женеве советсйо-аме- 
риканскими переговора
ми по вопросу о ядерном 
оружии в Европе. Визит 
Л. И. Брежнева в ФРГ 
продемонстрировал чет
кую и ясную позицию со
ветского руководства по 
проблемам, ' волнующим 
все человечество. СССР 
последователен в шагах, 
направленных на дости
жение взаимного доверия 
и развития международ
ного сотрудничества в 
различных областях. Со
ветский Союз пришел на 
переговоры в Женеве с 
ценным багажом новых 
инициатив и предложе
ний, еще раз показав 
всему миру свою вер
ность политике разпядки.

С. САМОЙЛОВ, 
соб. корр. АПН.

Гавана.

должна высказаться в пользу 
ликвидации всех видов оружия 
массового уничтожения, преж
де всего ядерного, а также 
обычных вооружений с тем, 
чтобы добиться всеобщего и 
полного разоружения и нап
равления военных бюджетов 
на устранение нищеты в мире. 
Это требование содержится в 
петиции, под которой активи
сты нашего даиження —- сей
час их насчитывается свыше 
100 тысяч, объединенных при
мерно в 600 группах, — соби
рают подписи по всей стране.

АПН: Расскажите, пожалуй
ста, о том, каких результатов 
вам удалось добиться до сих 
пор и как вы относитесь к 
взаимодействию с другими ан
тивоенными организациями в 
Англии и других странах.

М. Харботтл: Нам удается 
постоянно расширять круг сво
их сторонников. Если полтора 
года назад, когда наши акти
висты обращались к людям, 
многие не проявляли интереса 
к нашей работе и говорили, 
что вопросами разоружения 
должны заниматься политики, 
то теперь свои подписи под 
петицией ставят до 75 процен
тов англичан, к которым мы 
обращаемся. Ибо население 
все больше сознает опасность 
военной угрозы, нависшей над 
человечеством в результате 
гонки вооружений.

Движение за всемирное ра
зоружение поддерживает тес
ные контакты с другими анг
лийскими организациями, бо
рющимися против ядерной 
опасности. Хотя между ними и 
существуют некоторые разли
чия, их объединяет общая 
цель — избавить человечество

Дети постарше несут само
дельные плакаты с анало
гичными требованиями. Иг
рает музыка, заучат задор
ные песни, парк буквально за
полнен звонкими голосами, 
детским смехом. Однако 
взрослым, организовавшим 
эту необычную демонстрацию, 
далеко не до смеха...

...Всего полгода находится 
у власти в Западном Берлине 
сенат, сформированный из 
представителей партии хри
стианских демократов. За 
это время «отцы города» ус
пели принять более десятка 
постановлений, сокращаю
щих в значительной 'степени 
коммунальные расходы на со
циальные нужды населения. 
Кроме этого, уже объявлено

о существенном повышении с 
1 января нового года квар
тирной платы, стоимости про
езда в общественном транс
порте, цен на электроэнер
гию, газ. Значительно подни
мается цена на билеты в те
атры, музеи, выставки. Одна
ко вершиной «политики крас
ного карандаша», как здесь 
называют мероприятия вла
стей по экономии финансовых 
средств за счет снижения 
жизненного уровня населения, 
является предстоящее с но
вого года резкое повышение 
платы в детских дошкольных 
учреждениях. Место в дет
ском саду или яслях будет 
стоить до 300 марок в месяц, 
что составляет около четвер
ти среднего заработка рабо

* ДЖАКАРТА. Как нечест
ную игру» охарактеризовали 

•индонезийские деловые круги 
действия США по реализации 
на мировом рынке своих за
пасов олова, сообщает газета 
«Компас». Эта акция, безус
ловно, приведет к подрыву 
стабильности цен на олово на 
мировом рынке и в итоге на
несет существенный экономи
ческий ущерб странам — экс
портерам этого металла, в том 
числе Индонезии.

* ТОКИО. Повысить в 
среднем на 10 процентов це
ны на сталелитейную продук
цию решили владельцы одной 
из ведущих японских метал
лургических компаний «Кобе 
стил». Эта мера, заявил ее 
президент К. Такахаси, направ
лена на преодоление «финан
совых трудностей».

Как указывает местная пе
чать, в начале будущего года 
примеру «Кобе стил» последу
ют и другие производители 
стали, в первую очередь круп
нейший концерн «Ниппон 
стил». Повышение цен на 
сталь неизбежно вызовет но
вый виток /дороговизны в 
стране.

* ЛОНДОЙ. К взрыву, про
изведенному в пятницу в 
штаб-квартире партии Афри
канский национальный союз 
Зимбабве - Патриотический 
фронт (ЗАНУ-ПФ) в Солсбе
ри, причастны спецслужбы ра- 
систскЪй ЮАР. Это явствует 
из сообщения лондонской 
«Санди тайме», согласно кото
рому террористическая акция 
в зимбабвийской столице была 
совершена сторонниками быв
шего марионеточного правите, 
ля Родезии Музоревы, извест
ного своими связями с южно
африканским шпионским ве
домством. Как неоднократно 
указывали руководители Зим
бабве, противники прогрес
сивных преобразований в стра
не обучаются военному и ди
версионному делу на террито
рии государства апартеида.

* ДУБЛИН. Согласно офи
циальным данным, темпы ро
ста инфляции в настоящее 
время составляют в Ирландии 
23,3 процента — самый высо
кий показатель за последние 
шесть Лет.

Стремительно растут цены 
на продукты питания, другие 
товары первой необходимости. 
Увеличивается стоимость про
езда на общественном транс
порте. Как отмечает газета 
«Айриш тайме». Ирландия 
«уверенно лидирует» среди 
стран «Общего рынка» по тем
пам роста дороговизны. -

(ТАСС).

от военной угрозы и обеспе
чить его будущее.

Мы стремимся расширять 
также контакты с миролюби
выми силами в других стра
нах, в частности в Голландии, 
Западной Германии, Бельгии, 
Швеции и других Скандинав
ских государствах, где про
тест масс направлен прежде 
всего против планов размеще
ния в Западной Европе нового 
американского ракетно-ядер
ного оружия средней дально
сти. Все более широкий резо
нанс наше движение находит 
и в США, где я недавно побы
вал. Думаю, что американские 
лидеры начинают понимать, 
что речь идет не о «незначи
тельном меньшинстве», как они 
говорили, а о действительно 
массовом движении самых 
различных слоев населения, ко
торые говорят «нет!» гонке 
вооружений. Они говорят, что 
если идти к миру и безопасно
сти, то здесь не' может быть 
места оружию массового унич
тожения. И я думаю, что этот 
протест оказывает ощутимое 
воздействие на общественную 
атмосферу во многих странах, 
в том числе и в США.

АПН: На Западе зачастую 
утверждают, что антивоенное 
движение якобы «исходит от 
Москвы»...

М. Харботтл: Нет необходи
мости говорить подробно, что 
подобные утверждения совер
шенно нс соответствуют дейст
вительному положению. Речь 
идет о попытках создать впе
чатление, что все то, что де
лается ради разоружения, осу
ществляется по чьей-то коман
де. Успех нашего движения 
объясняется тем, что цели, ко

* Политика Народно-демократической партии Афганистана пользуется растущей под
держкой населения. Все больше обманутых реакционной пропагандой людей возвращаются 
в родные места из тан называемых лагерей беженцев в Пакистане и Иране. Только за пос
ледний год в ДРА вернулись, по сообщениям газет, более 200 тысяч афганцев. В первой 
половине сентября 400 человек возвратились в провинции Нангархар, Лагман, Кунар, Народ
ная власть оказала им помощь в налаживании нормальной жизни.

НА СНИМНЕ: зти крестьяне, вернувшиеся с чужбины, ощутили радость труда на родной 
земле в провинции Кунар.

* Афганские женщины принимают активное участие в экономической, политической и 
общественной жизни страны.

Гульшах Сабири (на снимке) преподает в одной из школ города Файзабада. Она — кан
дидат в члены Народно-демократической партии Афганистана и председатель женского со
вета Бадахшанской провинции.

* Любая страна начинается со столицы. Демократическая Республика Афганистан не 
исключение из этого правила. В ее столице Кабуле (на снимке) особенно четко прослушива
ется пульс жизни всей республики. Работают предприятия и магазины, улицы полны ав
томашин. Фото Г. Надеждина. Фотохроника ТАСС.

торые оно преследует, отвеча
ют подлинным интересам наро
дов. И, конечно, ни одно из 
миролюбивых движений в Анг
лии не получает никаких фи
нансовых средств из «недопу
стимых» источников. Их дея
тельность финансируется раз
личными законными фондами 
в стране, а также отдельными 
лицами, являющимися сторон
никами движения.

АПН: Каковы ваши впечат
ления от пребывания и встреч 
в Советском Союзе?

М. Харботтл: Делегация на
шего движения побывала в 
Москве и Минске, где мы име
ли ряд полезных встреч с со
ветской общественностью. Она 
была принята в Кремле пред
седателем Совета Союза Вер
ховного Совета СССР А. Ши
тиковым, имела встречи и бе
седы в Советской комитете 
защиты мира. Мы подробно 
ознакомились с той большой 
работой, которую проводит со
ветская общественность ради 
укрепления мира. Так, совет
ские трудящиеся — как от
дельные лица, так и целые 
коллективы — вносят большие 
денежные суммы в Советский 
фонд мира.

Мы придаем большое значе
ние укреплению наших связей 
с комитетами защиты мира в 
социалистических странах с 
тем, чтобы содействовать уст
ранению недоверия и улучше
нию взаимопонимания между 
Востоком и Западом. В ходе 
встреч с представителями со- 
ветской общественности в Мо
скве и Минске мы вновь убе
дились, что советские люди 
искренне стремятся к миру.

(АПН).

чего.
Подобной, поистине драио- 

новской мерой /западнобер
линский сенат намерен ре
шить сразу несколько острых 
проблем. Во-первых, изба
виться от многолетней нехват
ки более двадцати пяти тысяч 
мест в детских садах и яслях. 
Расчет здесь насколько ци
ничен, настолько и прост: чем 
выше стоимость, тем меньше 
желающих отдать своих детей 
в дошкольные учреждения. 
Более того, власти уже под
считали, что за счет повыше
ния платы в казну поступит в 
течение 1982 года дополни
тельно 30 миллионов марок. 
Характерно, однако, что из 
этой немалой суммы, как и из 
всего годового бюджета горо

Когда десять лет назад сын 
известного японского литера
турного критика Чиэко Акия
мы бросил институт и пошел 
работать поваром, местные га
зеты называли его поступок 
«эксцентричной выходкой». 
Сегодня чуть ли не половина 
японских студентов отказыва
ется продолжать образование 
в колледжах или университе
тах.

«Несмотря на то, что в 1982 
году число выпускников сред
них школ возрастет, количе
ство абитуриентов в вузы не 
увеличится. Желающих полу
чить диплом становится все 
меньше и меньше», — конста
тируют в министерстве образо
вания Японии. Данные социо
логических исследований под
тверждают: лишь 44,8 процен
та вчерашних школьников на
мерены продолжать образова
ние.

Что же заставляет молодых 
японцев бросать учебу в уни
верситете или вообще не пе
реступать его порог? Ведь 
еще несколько лет назад Стра
на восходящего солнца пере
живала настоящий образова
тельный бум. Во-первых, слиш
ком дорог путь к диплому. 
Почти 80 процентов высших 
учебных заведений Японии на
ходятся в частных руках. Что
бы быть только допущенным 
к экзаменам в любом из них, 
надо заплатить немалые день
ги. В случае провала вступи
тельный взнос не возвращают. 
Да и потом обладатели сту
денческого билета вынуждены 
платить за пользование лабо
раториями, книгами в библио
теке... В итоге за год обучения 
набегает сумма, которая на
много превышает средний го
довой заработок японского ра
бочего или служащего. К тому 
же она постоянно растет.

Другая причина — безрабо
тица. В Японии не всякий дип-

да, не предусмотрено израс
ходовать ни одной марки на 
строительство новых дош
кольных заведений.

У властей есть еще одна 
далеко идущая цель. Эта ме
ра преподносится ныне не
которыми западноберлин
скими демохристианами как 
«противодействующая»... ро
сту безработицы среди мест
ного населения. Из-за непо
мерной платы тысячи моло
дых женщин практически бу
дут вынуждены отказаться от 
услуг детских садов и яслей и 
воспитывать детей дома. Это 
неминуемо повлечет за собой 
«добровольное» увольнение с 
работы. Именно в этом вла
сти и усматривают положи
тельный момент — освобо
дятся рабочие места, которые 
получат некоторые из 50-ты
сячной армии западноберлин
ских безработных. В усло
виях так называемой буржу. 
азной демократии, как изве
стно, власти или промышлен
ные боссы не обязаны гаран
тировать рабочие места уво
лившимся женщинам, если те

ТВОЙ СВЕРСТНИК 
ЗА РУБЕЖОМ

ЛУЧШЕ
СИНИЦА
В РУКЕ...

ломированный специалист мо
жет найти место. Уже не
сколько лет официальный по
казатель числа безработных 
здесь не опускается ниже мил
лионной отметки.

Показательно, что среди тех, 
кто стремится получить специ
альное образование, на пер
вом месте представительницы 
слабого пола. Молодые японки 
прекрасно знают, что после 
окончания колледжа им не по
лучить приличной работы, —- 
предпочтение отдается мужчи
нам. Именно поэтому они 
ищут спецшколы или- курсы, 
где приобретенная специаль
ность гарантирует получение 
рабочего места. Среди японок 
особенно популярны профес
сии модельера, переводчика, 
воспитательницы детского са
да, домашней няньки.

За партами в спецшколах 
рядом со вчерашними школь
никами все чаще оказывают
ся... выпускники вузов.

«Лучше синица в руке, чем 
журавль в небе», — гласит по
словица. Смысл ее целиком от
ражает настроение многих 
вступающих в жизнь японцев. 
Вынужденные отказаться от 
карьеры «белого воротничка», 
они выбирают то, что дает ка
кую-то уверенность в завтраш
нем дне. А. ПОЗ ИН.

(АПН).

захотят через год-два — ко
гда дети немного подрастут— 
вновь начать трудиться. Не 
получат они и пособия по 
безработице. Все это как 
нельзя лучше отвечает стрем
лениям «отцов города» и сто
ящих за ними промышленно^ 
банковских кругов экономить 
средства и латать бюджетные 
дыры за счет налогоплатель
щика.

Высокомерно игнорируя 
резко отрицательную реак
цию широких слоев городской 
общественности, власти За
падного Берлина приступили в 
спешном порядке к рассылке 
адресатам специальных ан
кет с официальным уведом
лением о повышении стоимо
сти мест в детских садах и 
яслях. Этот рождественский 
«подарок» христианских де
мократов населению что-то не 
совсем согласуется с их тра
диционными словесами о 
«христианской любви и бла
говолении к ближнему».

И. БЕЛОВ, 
соб. корр. АПН.

Западный Берлин.

4- ХОККЕЙ. ПЕРВАЯ ЛИГА

ТОЛЬКО очко
В повторных матчах ми

нувшего тура чемпионата 
страны две свердловские 
команды смогли взять всего 
одно очко.

«Шахтер» (Прокопь
евск) — «Автомобилист» 
(Свердловск) — 4:4 (1:0, 
2:3, 1:1).

Шайбы забросили: у 
«Шахтера» — Михалев (14 
и 54 минуты), Фирсатов 
(30), Бурлуцкий (40); у

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ. ВЫСШАЯ ЛИГА

СО СКРОМНЫМ БАГАЖОМ
Продолжаются матчи чемпионата страны по хоккею с 

мячом в высшей лиге. Армейцы Свердловска встретились 
в Красногорске с местным клубом «Зоркий». Хозяева по
ля, потерпевшие в предыдущем туре у себя дома неожи
данное поражение от «Кузбасса», в матче с уральцами 
стремились реабилитировать себя перед своими’ почитате
лями. Игра проходила в целом в равной борьбе. Одна
ко концовку матча лучше провели хозяева поля. При 
счете 2:1 в свою пользу за девять минут до финаль
ного свистка арбитра они забили в ворота свердловчан 
еще два гола и победили — 4:1. У армейцев единствен
ного успеха добился Бутаков. На 70-й минуте он реали
зовал пенальти.

Неудача постигла в этом туре и «Уральский трубник», 
который потерпел поражение в Новосибирске от «Сиб- 
сельмаша» — 4:6.

Результаты остальных матчей: «Динамо» (Алма- 
Ата) — «Кузбасс» (Кемерово) — 4:1, «Волга» (Улья
новск) — «Енисей» (Красноярск) — 2:6. «Динамо» 
(Москва) — «Вымпел» (Калининград) — 2:2, «Старт» 
(Горький) — «Локомотив» (Иркутск) — 5:1, «Водник» 
(Архангельск) — СКА (Хабаровск) — 4:5.

Таблицу розыгрыша возглавляют красногорский «Зор
кий» и армейцы Хабаровска, имеющие по 15 очков после 
10 встреч. Всего на одно очко отстают от лидеров дина
мовцы Москвы, красноярский «Енисей» и горьковский 
«Старт» (сибиряки сыграли на два матча меньше своих 
соперников).

Армейцы Свердловска закончили первую серию матчей 
на выезде. В пяти играх: в Первоуральске, Горьком. Ка
лининграде. Москве и Красногорске—наши земляки суме
ли завоевать лишь два очка. Армейцы Свердловска име
ют в своем активе восемь очков и находятся на восьмом 
месте в таблице розыгрыша.

Неудачно провели свое первое турне хоккеисты «Ураль
ского трубника». Из поездки по маршруту: Архан
гельск — Красногорск — Алма-Ата — Новосибирск они 
вернулись «с пустым багажом». Как и «Кузбасс», и «Сиб- 
сельмаш», первоуральцы имеют на своем счету четыре 
очка. Эти коллективы замыкают таблицу розыгрыша.

Очередной тур — 23 декабря. Армейцы Свердловска 
встречаются у себя дома с одноклубниками из Хабаров
ска, а «Уральский трубник» в этот же день на своем поле 
принимает иркутский «Локомотив».

В. ИВАНОВ.

ф ВОЛЕЙБОЛ

ПЕРВЫЙ 
ШАГ
К КУБКУ

Начались матчи розыгрыша 
Кубка европейских чемпионов 
по волейболу среди женских 
команд. Обладательницы этого 
почетного спортивного тро’- 
фея — волейболистки сверд
ловской «Уралочки», как изве
стно, вступили в борьбу за 
Кубок в финском городе Кот
ка, где добились победы над 
местным клубом «Кархула» — 
3:0.

И вот ответная встреча в 
свердловском Дворце спорта 
профсоюзов. Волейболистки 
«Уралочки», в составе которых 
немало опытных мастеров, 
олимпийских чемпионок, имели 
над своими соперницами ощу

«Автомобилиста» — Демены 
шин (31), Федоров (31), Та
таринов (35 и 56).

СКА (Свердловск) — 
«Салават Юлаев» (Уфа) —> 
3:10, (0:2, 0:3, 3:5).

Шайбы забросили- у 
СКА — Минин (41), Вин
ник (57), Безродное (59); у 
«Салавата Юлаева» —- Ра
шид Гимаев, (9), Заикин 
(19), Герасимов (21) Ишма- 
тов (30), Козлов (40),

Емелин (44), Беляков (45), 
Шалаев (48), Мурдускнн 
(60 и 60).

После этих игр у «Авто
мобилиста» 36 очков, у ар
мейцев Свердловска — 18.

Следующий тур 23 и 24 
декабря. В Свердловске «Ав
томобилист» играет с пен
зенским «Дизелистом», а в 
Минске уральские армейцы 
встречаются с местными ди
намовцами.

Н. БОРИСОВ.

тимое преимущество на протя
жении всей встречи. В итоге 
убедительная победа «Уралоч
ки» — 3:0 (15:1, 15:7, 15:6).

Свердловчанки начали игру 
в таком составе: Е. Волкова, 
Н. Разумова, О. Соловова, 
И. Макогонова, Н. Орлова, 
С. Кунышева. Однако в ходе 
встречи старший тренер наших 
девчат Н. В. Карполь не раз 
производил замены и зрители 
имели возможность увидеть 
на площадке игру совсем юных 
волейболисток И. Ганихиной, 
II. Ахампновой, Н. Крыловой. 
Конечно, участие в официаль
ном международном матче бы
ло полезным для этих спорт
сменок.

По окончании встречи луч
шим ее игрокам X. Алхо 
(«Кархула») и II. Макогоно- 
вой («Уралочка») были вруче
ны специальные призы.

Итак, свердловчанки преодо
лели первый рубеж на пути к 
заветной цели. Следующими 
соперницами «Уралочки» будут 
чемпионки Румынии — дина- 
мовки из Бухареста.

НА СНИМКАХ: на разминке 
волейболистки финской коман
ды; момент игры.

Фото Л. БАРАНОВА.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

УРАЛЬЦЫ!

МИНИ-РЕПОРТАЖ

I 

! 
В

За столом

U ЕДАЛЕКО от остацов-
■■ ки, где я часто до

жидаюсь автобуса, уже не 
первый месяц стоят дере
вянные щиты с афишами, 
рекламирующими фильмы. 
Фильмы разные, но афиши 
удивительно похожи: везде 
на первом плане волевое и 
суровое мужское лицо (до

КИНОТЕАТР СЛОЖНОГО ФИЛЬМАМ
РАЗМЫШЛЕНИЯ ПОСЛЕ СЕАНСА

знатоки
чего здесь одинаковы 
ные киноактеры!), а

В Сухом Логу открылся, клуб 
знатоков. Вечер начала ра- 
ботник центральной библиотеки 
города Татьяна Рябцева. Она 
рассказала о сериях научно- 
познавательной литературы.

Затем знатоки завода «Втор
цветмет» уселись за стол. И за
вертелась юла. На лицах внима
ние: какой же вопрос будет 
первым? А первой оказалась... 
музыкальная пауза.

Отзвучала музыка, знатоки 
вновь заняли свои места. И 
вот вскрыт конверт. Вопрос 
задает Ольга Автодеева с Сухо
ложского цементного завода. 
Минута на размышление. Ответ 
знатоков оказался неверным. 
Интересная книга отправляется 
в адрес автора. А при следую
щем вопросе участники клуба 
взяли реванш.

За столом знатоков побыва
ли в этот вечер также молодые 
специалисты треста «Сухолож- 
тяжстрой» и молодые работни
ки цементного завода. Вечер

или непонятное

раз- 
поза- 

на-

потреб. Ведь, например, сим
фонические концерты дают
ся именно в филармонии, а 
не где попало.

Московские кинотеатр по
вторного фильма и «Пламя» 
уже несколько лет специализи-

лент Андрея Тарковского, и 
на все сеансы билеты полно-

ЯI
а
I
Я
всяI I в а

громождение из зданий, ав
томобилей и лиц, или вооб
ще пустота. Это — так на
зываемые «средние» филь-
мы, и качество визитной
карточки фильма соответст
вует его качеству. Это не са
мые худшие фильмы в на
шем прокате, но, посмотрев 
один, не стоит ходить на ос-
тальные зачем?
сюжетами они часто

Даже 
похо-

руются именно
фильмах, 
кинотеатры,

Это
на сложных 
многозальные

поэтому

стыо 
свою 
щие 
чера, 
ству

раскупаются. Сыграли 
роль и предшествую- 
ретроспекции, кинове- 
посвященные творче- 

Тарковского, и красоч

прошел интересно, 
тельно.

В конце заседания 
лельщики назвали 
знатока вечера. Им 
Сергей Турлаков. А

соде ржа-

жи так же. как их афиши. 
А ведь хочется видеть на 
экранах фильмы, герои ко
торых отличаются. говоря 
словами поэта, «лица необ
щим выраженьем».

И такие фильмы есть. Это 
киноклассика, лучшие кар
тины советских и зарубеж
ных режиссеров. работы 
мастеров авторского кинема
тографа. Именно этим филь-

сразу демонстрируется не
сколько картин, каждая два- 
три раза в день, но зато подол
гу. Например, «Неоконченная 
пьеса для механического пиа
нино» Н. Михалкова шла в 
«Пламени» больше года без 
перерыва и на аншлагах.

Опыт московских прокатчи
ков довольно давно и особен
но активно в последнее время 
внедряет в свою практику ки
нотеатр свердловского Дома 
культуры железнодорож
ников. Правда, большинство 
свердловчан называет его 
«Уралом». Но «Урал» как кино
театр в начале этого года был 
упразднен, а здание его переда
но ДКЖ.

ная афиша под рубрикой 
«ЭРА-кино» (ЭРА — Экран 
ретроспективного показа ав
торского кино).

Рубрика — изобретение' 
администратора кинотеатра 
М. С. Эбергардт. Маргарита
Сергеевна, 
стративных 
выполняет 
практически

кроме админи- 
обязанностей, 

и роль ведущей 
на всех кинове-

черах и занятиях лекториев 
в ДКЖ, и ее киноведческие 
сообщения всегда отлича
ются знанием материала и

«Идиот», я получил исчер
пывающую информацию и 
об исполнителях, и ъ режис
сере, и даже о том, как шли 
съемки. Вы часто встречали 
таких знающих зрителей в 
других кинотеатрах?

Кстати, о проблеме ауди
тории. Кинотеатру сложно
го фильма зритель, конечно 
же, нужен не случайный, а 
постоянный. Где его взять? 
В значительной мере это 
люди, которые раньше «ло
вили» сложные фильмы в 
разных кинотеатрах, а те
перь ходят преимущественно 
сюда. Но ведь значение тако-

лого зрителя дело чрез-
вычайно сложное. Гораздо 
лучше начинать это раньше, 
еще в школе.

— Лекториев для школь
ников у нас больше, чем в 
любам другом кинотеатре,— 
говорит Маргарита Сергеев-
на. Эти лектории могут
стать своеобразной формой
кинообразования, 
крайне нужно.
литературе 
лет, да 1 
прививают 
Толстого 
А где

ведь
то — 
охоту

которое 
Подумайте, 

учат 10
всем ли 

читать
Достоевского?

ству?
учцт киноискус-

Мы пытаемся
го 
том,

кинотеатра не только в сделать, но связь-то
ЭТО 

'ведь
чтобы

КИНОТЕАТР повторно- 
• го фильма ' и хрони-

кально - документ 
фильмов — таков 
кинотеатра ДКЖ.

и хрони-
а л ь н ы х 

статус 
Кинокар

эмоциональностью 
дачи.

В кинотеатре

его по-

с успехом

аудиторию со 
повышенными 
к репертуару,

удовлетворять 
сложившимися 

требованиями 
но и в том,

клуба бо- 
лучшего 
оказался 
автором

лучшего вопроса признана На
дежда Журавлева. Они получи
ли в качестве призов хорошие 
книги.

Городской совет молодых спе
циалистов решил проводить за
седания клуба ежемесячно.

Идея создания его появилась 
в Сухом Логу около трех лет 
назад. Ребятам из комсомоль
ской организации заводоуправ
ления механического завода 
понравилась телепередача
«Что? Где? Когда?» И они поду
мали: «А почему бы и нам не 
попробовать?». Сказано — сде
лано! Первый опыт понравил
ся.

В 1979 году был создан го
родской совет молодых специа
листов, и почти сразу же в нем 
заговорили о создании клуба 
знатоков. Скоро попробовали 
провести пробное заседание 
цементники. А к лету нынеш
него года основные оргвопросы 
были решены, и к работе под
ключился культмассовый сек
тор Дворца культуры «Кри
сталл».

Обращаюсь к читателям обла
стной молодежной газеты. 
Письма с пометкой «Клуб зна
токов» можно присылать по 
адресу: «Сухой* Лог, Дворец

мам н должны, 
предоставлять 
очередь свои 
театры.

Должны. Но

казал ось бы, 
в первую 

экраны кино-

зритель, при-

культуры «Кристалл», 
массовый сектор», или

культ- 
просто

«Горном комсомола». К вопро
су необходимо приложить от
вет и обратный адрес. Возраст
автороз 
любым.

Ждем

вопросов может быт
I 
а

выкший ходить в кинотеатр 
с целью только поразвлечь
ся, просто не пойдет туда, 
где на экран вдруг случайно 
прорвется требующий рабо
ты ума и души фильм.

Когда в сентябре этого 
года в «Космосе» на утрен
нем воскресном сеансе пока
зывали один из лучших 
фильмов серьезного кинема
тографа— «Древо желания» 

• Т. Абуладзе, зал был не то 
что наполовину, а на три 
четверти пуст и кашлял. Во 
время дискуссии «Экран се
годня: цена успеха» в «Ли
тературной газете» писали, 
что «... установка на огром
ные. однозальные широко
форматные пантеоны не вер
на», крупным городам необ
ходимы еше и «кинотеатры 
сложного фильма». Именно 
специализированные кино
театры, где зритель, даже не 
зная, о чем фильм, будет 
уверен, что увидит ■ произве
дение искусства, а не шир-

тины, выходящие на его эк
раны (здесь два зрительных 
зала), уже были в свое вре
мя в прокате и особого кас
сового успеха чаще всего не 
имели. Здесь же они со
бирают полный зал. Причем 
зрители кинотеатра (а имен
но сейчас начинает форми
роваться их постоянный кон
тингент-), как правило, зна
ют, какого рода произведе
ние их ожидает. И это очень 
важно.

Никита Михалков заметил 
как-то об одном из фильмов 
Тарковского: «Трудно требо
вать от человека, зашедше
го в кино погреться с моро
за. чтобы он принял «Анд
рея Рублева». Он может ни
чего и не знать об этой-эпо
хе. о художниках, создавав
ших картину, о самом Руб
леве». На недавнее занятие 
кинолектория «Художник и 
время» в ДКЖ, где демон
стрировался «Андрей Руб
лев». желающие погреться с

прошли в этом году филь
мы Н. Михалкова и Л. Гого- 
беридзе, А. Эфроса и Н. Та
ланкина. И. Пырьева, С. Ге
расимова, С. Бондарчука,

чтобы воспитывать вкусы 
все новых и новых, зрителей, 
особенно молодежи, которая, 
как выяснили социологи, со-

мороза 
попали:

прос.то-напросто не 
билеты были про-

даны за неделю.
Это не единственный уст

пех сложного фильма в
ДКЖ: недавно здесь начал
ся ретроспективный показ

ваших писем.
В. ПОНОМАРЕВ,

председатель клуба знатоков, 
второй секретарь горкома 
ВЛКСМ.

Сухой Лог.

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

На сцене

первокурсники
Зал дружно молчал и друж

но смеялся, дружно аплодиро
вал и кричал «бис», а на сиене 
были первокурсники. Еше не 
сдав ни одной сессии, они по
казали себя настоящими сту
дентами в межфакультетском 
смотре художественной само
деятельности Уральского госу
дарственного университета.

Четыре часа длился смотр и 
четыре часа внимательно сле
дили зрители за выступления
ми девяти творческих ' групп. 
Можно не сомневаться, что ос
танется в памяти ребят поста
новка математиков по либрет
то А. Дернятина и выступле
ние в ней Риты Зарецкой, по
лучившей приз за лучшее ис
полнение женской роли, запом
нится и полная студенческого 
задора и юмора постановка 
журналистов. Затем авторитет
ное жюри во главе с прорек
тором по научной работе, до
центом Б. А. Сутыриным объ
явило победителей. Ими, как и 
предполагали зрители, стали 
журналисты и математики.

Л. ПЕВЗНЕР.
Свердловск.

КОНЦЕРТ

Веселые

клавиши
Учащиеся Невьянской дет

ской музыкальной школы в 
декабре выступили уже с це
лой серией концертов, которые 
они подготовили для своих 
сверстников из общеобразова
тельных школ. Юных музыкан
тов тепло принимали в шко
лах № 4 и № 5. А недавно воб- 
питаниики музыкальной шко
лы весь день провели в город
ских детских садах, где по
казали специальную програм
му для малышей.

Эти концерты — генеральная 
репетиция перед большим 
школьным вечером, посвящен
ным русскому народному твор
честву. Он состоится в конце 
декабря.

Л. МИХАЙЛОВ.Невьянск.

Ч. Чаплина, 
X. Христова, 
кинокартин 
в прокате по 
по просьбам

Э. Петри, 
Некоторые из 

возобновлялись 
нескольку раз 

кинозрителей.

ставляет 80 процентов 
аудитории.

Значительную роль 
играет мода. Сложный 
матограф сейчас стал

кино-

здесь 
кине- 
вдруг

Бывает, что киноленты 
попадают на экран ДКЖ со
вершенно внепланово.

(точнее, не вдруг, а вполне 
закономерно) престижен, а 
вокруг фильмов Тарковского

должна быть двусторонняя, 
психологическую установку 
на сложные фильмы должны 
развивать и в школе. Но на
ши контакты со школами, с 
учителями не назовешь ус
пешными. Доходит до смеш
ного: идешь проводить за
нятие кинолектория «Из 
книги на экран», а у ребят 
узнаешь, что в школе их по
сылали на лекторий «Моло
дежь и закон». Несколько 
лет назад я написала ста
тью о необходимости сов
местной работы киноклубов

Например.
зывает М. С. Эбергардт,
весной по просьбе 
классников одной 
мы решили на двух 
показать «Войну 
Сергея Бондарчука.

расска’

старше- 
школы 

сеансах 
и мир» 

Оста-
лось несколько десятков 
лишних билетов. Вывесили 
объявление. Желающих по
смотреть фильм оказалось 
во много раз больше. Звони
ли, приходили ко мнё. При
шлось вводить дополнитель-
ные сеансы. Вообще
тила: есть масса
картин, на которые
вольствием идет

я заме- 
старых 
с удо- 
народ.

Причем, прежде всего это 
лучшие старые фильмы.

РИТЕЛИ здесь в боль-
** шиистве своем до

вольно компетентны в обла
сти киноискусства. Помню, 
как-то раз, покупая у входа 
лишний билетик на фильм

даже некоторый бум. Ко-
и школ по воспитанию нн-

лей на программах докумен
тальных фильмов. А бывает и 
так, что на эти сеансы не 
удается продать ни одного би
лета. По своему статусу кино
театра повторного фильма и 
хроникально - документально
го кино ДКЖ вынужден отда
вать три сеанса документаль
ному кинематографу. Зачастую 
в почти пустом зале. На доку
ментальные ленты зритель про
сто не хочет идти. Особенно 
непопулярна хроника, и по
нятно: все это уже видели по 
телевизору. Из всей кинодоку
менталистики, которая шла в 
этом году, зрители «или толь
ко на один фильм: «Это Пеле». 
Ясно, почему. Другие ленты, 
иногда очень, интересные (на
пример, «Когда исчезают барь-

лает для ДКЖ. Например, 
существуют картины, фи л fa-
мокопии которых 
ются единицами,

исчисля- 
поэтому

они ходят в киносети стра-
ны по кругу, предназна-
чаясь для киноклубов. Когда 
такие ленты поступают в 
Свердловск, то управление 
кинофикации в первую оче
редь предоставляет их ДКЖ. 
В распоряжении кинотеатра 
весь фонд старых лент.

Ио этот фонд не так бо-
гат, как хотелось бы. Не

еры», «И счастья 
жизни») аудитории 
рают.

в личной 
не соби-

Кстати, всем, кто видел эти
фильмы, они
«нравится» Е

нравятся, но это
отличиэ ана-

логичных случаев < 
венными лентами, 
ет цепной реакции 
новых зрителей.

нэ 
и

художест-
• вызыва- 
I притока

М. С. Эбергардт говорит: 
ходить на— Традиции — 

документальные фильмы — 
к сожалению, нет. И, откро-
венно говоря, я не знаю, 
как вызвать ’у зрителей ин-
терес к ним.
сеансы не любят.

Удлиненные
Правда,

нечно, идущие не на фильм, 
а на «имя», походят-похо- 
дят да и бросят. А у кого- 
то, может быть, и попавшего 
в кинотеатр сложного филь
ма не целенаправленно, а 
только из любопытства, воз
никают интерес и желание 
ходить сюда постоянно. Для 
развития вкусов делает ад
министрация ДКЖ немало. 
Существуют два кинолекто
рия: «Художник и время» 
(биографические фильмы) и 
«Фантастика на экране».

Фантастика привлекает, 
естественно, разнообразней
шую аудиторию. Показывая 
здесь не проходные фильмы,

тереса к хорошему
тографу. Были

кинема- 
отклики.

Свердловский гороно пообе
щал разработать план та
кой работы, но обещаниями 
дело и кончилось.

Факт, что и говорить, не
радующий. Детским кинооб-

недавно установили контакт 
со Свердловской киностуди
ей, организовали вечер их 
новых документальных лент. 
И знаете, зал смотрел с ин
тересом.

Прививать интерес к до
кументальному кино, конеч-

может получить ДКЖ мно
гих старых лент советской и 
зарубежной киноклассики. 
Новые экземпляры старых 
лент изготавливают киноко- 
пировальные фабрики по за
казу Управления кинофика
ции. Однако добиться приня
тия заказа на ленту слож
ного фильма чрезвычайно 
трудно: фабрика предпочи
тает дублировать те фильмы, 
на кино-копии которых мас
совый спрос. Ленту можно 
получить- также по догово
ренности с кинопрокатом 
другого города. Оба пути, 
конечно, очень хлопотны, но 
ведь кинотеатр сложного 
фильма—показатель кино
культуры всего города, вот 
почему Управлению кинофи-

разованием 
нечно же.

кинотеатр, по
заниматься не

но, надо, 
сложного 
видимому, 
довеском,

Но в кинотеатре 
фильма оно, по
является лишним 
только мешаю-

кации следует 
усилий, чтобы 
все его заявки.

У кинотеатра

не жалеть 
выполнять

ДКЖ боль
шие планы. Один из них ■—
ретроспективный показ

а лучшее из 
дано в этом 
во мистера 
«Соля рис», 
«Барьер»), с

того, что соз- 
жанре («Бегст-

Мак-Кинли», 
«Сталкер», 

предваряющим
показ выступлением кино
веда. лекторий воспитывает 
вкусы. Но переменить усто
явшиеся пристрастия взрос-

бросил, здесь существуют 
лектории и для малышей 
«Мультприскаком» — мульт
фильмы, приключения,- сказ
ки. комедии), и для пионеров 
(«Наследники Тимура»), и 
для старшеклассников («Из 
книги на экран», «Молодежь 
и закон»). Но постоянной 
аудитории школьников, при
ходящих сюда из года в год, 
нет. Попытки создать ее по
чему-то не находят поддерж
ки у руководителей школ.

щим администрации в ос
новной работе. Ведь даже 
тот же вечер Свердловской 
киностудии проходил перед 
показом итальянского филь
ма — иначе зритель бы не 
пошел. Не пора ли ДКЖ 
стать кинотеатром повторно
го фильма и работать только 
в этом направлении? На це
лесообразность этого указы-
вает и опыт
проката, где

I« АН уже было 
® " полные залы во

сказано,

специальный 
ку ментального 
ники.

московского
1 существует 
кинотеатр до- 

кино и' хро-

фильмов - экранизаций по 
Чехову, который начнет
ся в январе. Любой кино
театр живет зрителем, у ки
нотеатра хорошего фильма 
должен быть хороший зри
тель. такой, о котором Анд
рей Тарковский как-то ска
зал: «Я хотел бы видеть 
зрителя человеком, относя
щимся к кино как к искус
ству. Я хотел бы, чтобы лю
ди шли в кино для того же, 
для чего они снимают с пол
ки книгу Толстого или До-
стоевского, и 
перечитывают 
ное...».

вновь и вновь 
давно извест-

демонстрации сложных
время 
худо-

жественных кинолент — не ред
кость для ДКЖ. Не редкость, 
увы, и другое: единицы зрите-

Г ЩЕ одна проблема —■ 
репертуар художест

венных лент. Свердлов
ский прокат немало де-

В. СПЕШКОВ, 
студент Уральского 

университета. 
Свердловск.

В МАЛЕНЬКОЙ тесноватой 
комнате старого дома 

тепло и очень уютно. На 
большом (еще дореволюцион
ном) столе со множеством 
ящиков — глобус. На стене 
географическая карта. В уз-
кэм простенке старинные
часы. Рядом с комнатой биб-
лиотека с редкими 
начала века и архив, 
тяжелых папках

книгами 
где в 

хранятся
сейсмограммы каждого минув
шего дня, начиная с 7 октяб
ря 1906 года. Когда сидишь 
в комнате один, отовсюду

сейсмостанция? — спросит не
терпеливый читатель. — Ведь 
у нас-то не бывает землетря
сений!

Очазывается, очень редко, 
но все же бывали землетрясе
ния и в Свердловской области. 
В 1892 году наблюдалось силь
ное в районе Сысерти. А в 
1914 году землетрясение си
лой в 6—7 баллов прошло по 
всему Уралу, затронув Пермь, 
Курган и Екатеринбург.

Но по большей части, ко
нечно же, свердловская стан
ция (кстати, одна из первых

РЕПОРТЕРСКИЕ

МАРШРУТЫ

СЛУШАЕМ ЗЕМЛЮ

и старейших сотрудников сейс- Я 
мосганций страны) спускаемся Я 
в помещение, где установив- S 
ны сейсмографы. Они распо- Я 
ложены на постаментах, вы- Я 
рубленных прямо из змееви- S 
козой скалы, которая под ни- Я 
ми. Основная часть сейсмогоа- Я 
фа — магниты. Между ними Я 
в постоянном движении нахо- Я 
дится маятник. Когда волна от Я 
землетрясения приподнимает Я

слышны скрипы и шорохи. 
Ведь дому уже семьдесят ше
стой год.

В 1913 году приехала сюда 
из Петербурга после оконча
ния Бестужевских высших жен
ских курсов молодая женщ.на, 
Зинаида Архарова. Она учи
лась у основоположника рус
ской сейсмологии, академика 
Бориса Борисовича Г оли- 
цына. На снимке серьезное, 
одухотворенное юное лицо, 
нарядный кружевной воротник 
на строгом платье, шляпа с 
широкими полями, с лентами.

Сорок два года было суж
дено Зинаиде Григорьевне 
Вейс-Ксенофонтовой быть на
чальником и долгое время —

в мире, потому что междуна
родный метеокомитет лишь в 
1899 году принял решение 
«предложить метеоучрежде
ниям содействовать производ-
ству сейсмических
ний») работает 
тересов других 
шей страны и

...Раздается в 
вожный звонок.

наблюде-
во имя
регионов 

стран

I ин- 
I на- 
мира.

комнате тре- 
Это значит —

зарегистрировано 
землетрясение, 
час времени у 
станции, чтобы

сильное
Всего лишь 
сотрудников 

обработать

единственным сотрудником
сейсмической станции, вначале
называвшейся 
бург», затем

«Екатерин- 
«Свердловск».

сейсмограмму, определить си
лу землетрясения и место, где 
оно произошло. Затем по теле
тайпу данные сообщаются в 
центр сейсмологической ин
формации в нашей стране, в 
город Обнинск Калужской об
ласти. Там сравниваются со
общения нескольких сейсмо-

скалу и вместе с ней магниты, 
маятник по инерции продол
жает свое прежнее движение. 
Электромагнитные волны за
писывают на сейсмограмму 
происшедшее отклонение от 
прямой. Запись эта имеет не
сколько фаз. Для расшифров
ки их есть специальные табли
цы. По ним и определяются 
координаты землетрясения.

И время на станции не ме
стное, а гринвичское. Кварце
вые часы каждую минуту на 
мгновение останавливают за
пись, и на сейсмограмме появ
ляется маленький, точечный 
пробел. Таким образом, вре
мя происшедшего толчка 
можно определить по сейсмо
грамме с точностью до деся
тых долей секунды.

Внимание, терпение, добро-
совестность — 
условия для

три главных

станции (четвертый
«Свердловска» -

сотрудников 
। сотрудник

Геннадьевна Лялькина).
Марина 

Зедь
В 1955 году заведовать стан

цией стала Инга Константинов
на Силина. В этой должности 
работает она здесь до сих 
пор.

Листаю старый альбом. Воз
ле сейсмограмм, на которых 
записаны землетрясения дав-
но минувших лет, каран-
дашные записи: Мексика, Япо
ния, Северная Индия, Ислан
дия. С 1906 по 1912 год стан-
цией «Екатеринбург» было
зарегистрировано 106 земле-
трясений, В 1913 году, когда
станция была уже укомплекто-
вана новым 
количество 
землетрясений
1500 в год. А

оборудованием, 
регистрируемых 
возросло до 
вот в текущем

году, на 9 декабря, — сооб
щает мне сотрудник станции 
Нина Феоктистовна Вегнер, — 
в журнале записано уже 2248 
землетрясений.

— Зачем в Свердловске

.лпгаштшпптшштшшптштттншишппшптпппт!^

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Ореда, 23
f «ОРБИТА-4» - «ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8,40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — На экране — кино

комедия. «Свинарка и пастух».
10.40 — Очевидное — неве

роятное.
11.40 — Новости.
14.00 — Новости.

14.20 — «Мое Полесье». До
кументальный фильм.

14.30 — «Наставник». Теле
визионный журнал.

15.00 — Русская речь.
15.30 — Народные мелодии.
15.45 — «Отзовитесь. гор

нисты!». Передача из Риги.
16.15 — «Энергетика: сегодня 

и завтра». Документальный 
фильм.

17.05 — Алкоголизм. Беседа 
врача.

17.35 — Государст в е н н ы й 
академический театр оперы и 
балета «Эстония».

18.15 — Сегодня в мире.
18.35 — «Решается на мес

те». Передача 1-я. «Города рас
тут для людей».

станций, и по 
ла стихийного 
деляются уже 
точностью.
району, будет

ним место и си- 
бедствия опое- 

c. максимальной 
Пострадавшему 

оказана немед-

малейшая ошибка при чтении
сейсмограммы приводит

ленная помощь.
Служба срочных донесений 

была организована в нашей 
стране после разрушительно
го ашхабадского землетрясе
ния в 1948 году. Тогда за не
сколько минут была прервана 
связь, и о случившемся /зна
ли только из сообщения од
ной из кавказских сейсмостан
ций. Сила землетрясения была 
такой, что близко расположен
ные от столицы Туркмении 
станции не могли определить 
координаты бедствия: запись 
выходила за границы сейсмо
граммы...

С сыном Зинаиды Григооь-

просчету при определении 
эпицентре толчка на десятки 
или сотни километров. И 
это — так же, как предметы 
в комнате: карта, глобус, схе
мы и таблицы, как чуткий при
бор, вспыхивающий каждую 
минуту зелеными лампочками, 
как нечастые (но случается 
изредка — и по пяти в день) 
тревожные звонки — напоми
нает атмосферу какой-нибудь 
космической станции, затерян
ной в глубинах Вселенной, как
описывают ее фантасты.

Ни одна сейсмограмма 
похожа на другую. Как
школе

не 
в

схожие, но совер-

евны Вейс-Ксе чофонтозой,
Юрием Эвальдовичем (сегодня 
он один из наиболее опытных

шенно разные задачки. И от
метки сейсмологам тоже ча
сто ставят. Станция «Сверд
ловск» — одна из «отличниц» 
в стране.

Н. ГОРДИЕНКО.

19.25 — Премьера телевизи
онного художественного филь
ма «Камила». 1-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — К 80-летию со дн? 

рождения писателя. Александр 
Фадеев.

22.15 — Сегодня в мире.
22.30 — Документальный эк

ран. Ведущий — поэт Р. Рож
дественский.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
10.00 — «Время».
10.45 — «Барьер». Докумен

тальный фильм.
11.05, 13.05 — Немецкий

язык.
11.35, 12.35 — Анатомия, фи

зиология и гигиена человека. 
8-й класс. Нужно правильно 
питаться.

СВЕРХПЛ

НЕСМОТРЯ НА ВОЗРАСТ
Жером и Жюльетта Гельд- 

ри, супружеская пара из 
швейцарского городка Пюл- 
ли, увлеклись пешими путе
шествиями в 1961 году, ког
да обоим было уже по 59 
лет. А ныне за их плечами 
свыше 23 тысяч километров, 
пройденных по дорогам Ев
ропы. Вначале они предпри
нимали походы только в 
сравнительно близкие горо-

ПРЕСС-СЛУЖБА^ 

«НА СМЕНУ!»»

да Локарно, Карлсруэ,
Милан, Венецию. Затем, ис
пытав свои силы, отважились 
на более дальние маршруты: 
совершили путешествия в 
Мадрид (1560 км за 49 
дней). Будапешт (1300 км за 
45 дней), Лиссабон (2050 км 
за 64 дня).

Своеобразный рекорд был 
установлен супругами Гильд- 
ри в 73-летнем возрасте, ког
да они за 72 дня преодоле
ли 2170 км от своего
родного города до Стокголь
ма.

В промежутках между пу-

ляется устройство на ночлег. 
Дело в том, что в глазах хо
зяев гостиниц и портье, пред
почитающих постояльцев с 
солидными чемоданами и 
толстым кошелькбм. пожи
лые супруги с запыленными 
рюкзаками ассоциируются с 
сомнительными бродягами. 
Поэтому им нередко отказы
вают в ночлеге, и устраи
ваться на ночевку тогда при
ходится под открытым небом 
или в сарае сердобольного 
крестьянина.

Когда нас спрашивают о 
том, что заставляет нас в 
76-летнем возрасте путешест
вовать пешком, мы затруд
няемся дать однозначный от
вет, говорит Жером Гельдри. 
Если вы хотите заново от
крыть для себя мир, то сде
лать это проще всего, путе-
шествуя с 
ной.

рюкзаком- за спи-

НА СЦЕНЕ
МОЛОДЕЖЬ

На сцене Московского Ху
дожественного академическо- 

- го театра Союза ССР имени 
М. Горького вторую жизнь по- 
лучил спектакль «Сталевары» 
по пьесе Г. Бокарева.

В возобновленном спектакле 
все роли отданы молодежи. 
Главные роли исполняют Вале
рий Золотухин, Сергей Ко
лесников, Елена Проклова, 
Елена Глебова.

Режиссер-постановщик спек-

лотребовалось ему и пяти его 
помощникам с момента снятия 
мерки до выдачи готового 
костюма. Тем самым они по
били рекорд английских мас
теров, которые сумели сшить 
костюм для члена кабинета 
министров немногим больше 
чем за четыре часа. Однако 
пока им далеко до достиже
ния портного из Австралии. 
Если верить Книге рекордов 
Гинесса, в 1931 году закройщик 
из Маскота (местечко в Новом 
Южном Уэльсе) смастерил 
шерстяной костюм за один 
час 52 минуты 18,5 секунды, 
начав... со стрижки овцы.

НАХЛЕБНИКИ ОБЕЗЬЯН
Национальный малазийский 

зоопарк Негара всегда пользо
вался большой популярно
стью. Занимая площадь в 27 
гектаров, он располагает бога
той коллекцией зверей и птиц. 
Ежегодно его
ло миллиона 
иностранных

посещают око- 
малайзийцев и 
туристов. Но

такля народный артист
СССР О. Ефремов, режиссер 
по возобновлению — заслу
женный артист Казахской 
ССР Л. Монастырский, худож
ник — народный артист 
РСФСР И. Сумбаташвили.

НА СНИМКЕ: сцена из 
спектакля.

Фотохроника ТАСС.

птичьих гнезд вытаскивали 
ца и даже птенцов.

Стали известны и другие 
хинации. Так, контролеры 
сто продавали одни и те 
билеты по нескольку ,раз.

я й

ма- 
ча- 
же 
По

подсчетам одной газеты, ущерб, 
нанесенный зоопарку за по
следние десять лет, исчисляет
ся в 340 тысяч долларов — 
сумма весьма значительная, 
если учесть, что государствен
ные субсидии составляют менее 
семи тысяч долларов в год.

СЕКРЕТ ПИГМЕЕВ
С тех пор, как в тропически: 

джунглях Африки были обна
ружены племена пигмеев, уче
ные пытались объяснить, поче
му рост этих людей не превы
шает 122—142 сантиметров. 
Занимался этой проблемой и 
американский профессор Томас 
Мериме. После многочислен-

тешествиями супруги 
поддержания формы

для 
еже

дневно совершают 30-кило
метровые походы, причем в 
любую погоду и даже в слу
чае недомогания.

Как ни странно, самой 
трудной проблемой в пути 
для путешественников яв-

12.05 — Учащимся ПТУ. Эсте
тическое воспитание. Культура 
труда и производства.

13.40, 14.35 — А. П. Чехов. 
«Хамелеон». 5-й класс.

14.05 — Для вас, родители.
15.00 — Учителю — урок 

музыки.
16.00 — Твоя ленинская биб

лиотека. «Партийная организа
ция и партийная литература».

16.45 — «Енисейский нек
тар». Документальный фильм.

17.00 — Рассказы о декаб
ристах. И. Пущин.

19.00 — Свердловск. Новости.
19.15 — Экран службы 01.
19.35 — «Волжский сувенир». 

Фильм-концерт.
19.45 — «Экономная эконо

мика — дело каждого». Тепло 
вашего дома.

20.15 — Для вас. малыши!
20.30 — Телефильм.

КОСТЮМ ЗА ДВА ЧАСА
Портные Гонконга всегда

славились своим умением шить 
быстро. Недавно эту репута
цию подтвердил Сэм Млад
ший из Коулуня (район Гон
конга). Два часа шесть минут

20.50 — Д, Верди. «Травиата». 
Спектакль Свердловского ака
демического театра оперы и 
балета им. А. В. Луначарского. 
В перерыве — Новости.

23.00 — МОСКВА. «Время».

в помещении театра 
музномедии 

Сегодня АННА КАРЕНИНА 
в помещении ДК 

железнодорожников
24-XII ДЕМОН
25-ХII СПАРТАК

в последнее время зоопарк при
влекает не столько экзотиче
скими животными, сколько ра
зоблачениями случаев вбровст- 
ва предназначенного для них 
корма. Как показало расследо
вание, некоторые служители 
зоопарка стали нахлебниками 
обезьян. Они целыми корзи
нами уносили из их клеток ба
наны, папайю, сахарный трост
ник, хлеб, вареные япца. Из

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня РЕТРО

-XII ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ
-XII ДИКАРЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 19 ч. ОТПУСК

ПО РАНЕНИЮ

ГОСЦИРК
Сегодня и ежедневно 
новые аттракционы 

«ДЕВУШКА И ЛЬВЫ», 
«МЕДВЕДИ-КАНАТОХОДЦЫ» 

и другие номера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Удар голо

вой.
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ных экспериментов 
ложил, что ключом 
проблемы является 
ный дисбаланс: в

он предпо- 
к решению 
гормональ- 
организме

пигмеев вырабатывается недос
таточное количество так, назы
ваемого инсулинового фактора 
роста-î (ИГФ-1). В крови этих 
жителей Африки его содержит
ся в три раза меньше обыч
ного.

(АПН). =
innminmimnHimnnniinnnmiinitl

Редактор И. МАЛА ХЕЕВ.

САЛЮТ — У матросов нет 
вопросов. Хочу, чтобы он 
пришел.

ТЕМП — У матросов нет 
вопросов.

ЭКРАН — Вечная сназка 
любви (две серии).’

ИСКРА — Последний по
бег. Эскадрон гусар лету

чих (две серии).
СТРЕЛА ■— Против тече-

БУРЕВЕСТНИК — Удар 
головой.

РОДИНА — Белый ворон.
ЗНАМЯ — Пропавшее зо

лото инков. Последний по
бег.

ПОГОДА . . . . . . . . . . . . . .
23 — 24 декабря по области ожидается переменная облач

ность, бел осадков, ветер неустойчивый, от 1 до 6 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 20—25, местами 30 
градусов мороза, днем 12 — 17, на севере до 22 градусов мо-
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